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Nuevo salón con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRAlTIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2007 y con reserva para 2008, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente ·al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 1 O 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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ITema 

El retablo de un templo catedralicio 
A las nuevl: de la tarde del domingo 29 de julio se 
procedió a la bendición del nuevo retablo de la 
Parroquia de Santa Catalina. El Obispo de la Diócesis, 
Antonio Algora, fue el encargado de oficializar desde 

el punto de vista religioso la inauguración de la obra. 
Desde ese día, Santa Catalina vuelve a contar con una 
parte importante de su patrimonio artístico, 71 años 
después de que desapareciera pasto de las llamas. 

Paulina Sánchez "que expresa con su 
martirio el amor de 
Dios". El Obispo afir
mó que el retablo "re
sume la entrega de Je
sucristo y su sacrifi 
cio para la salvación 
del hombre". 

Bendición y unción 
del altar 

Un gran número de 
personas se dieron 
cita en la bendición 
del nuevo retablo del 
Altar de la Panoquia 
de Santa Catalina que 
da por finalizadas las 
obras realizadas en 
los últimos nueve 
años en el templo, 
desde la restauración 
del exterior, pasando 
por la colocación del 
chapitel y finalmente 
por la instalación del 
retablo que da rango 
catedralicio al tem
plo. 

El Obispo presidió la misa concelebrada. 

La bendición con
sistió en rociar el Al
tar con agua bendita 
y su consagración 
mediante unción con 
el aceite crisma!, ex
tendido por el Obis-

La expectación quedó patente en los 
muchos fieles que abarrotaban el tem
plo. El retablo causaba la admiración 
entre la gente, que señalaba y comenta
ba. El coro parroquial entonó el primer 
cántico de la misa mientras salía el Obis
po, acompañado por el pánoco, Francis
co Jiménez, los vicarios Candelo López 

Momento de la unción del nuevo Altar. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

y José Manuel Medina, así como otros 
sacerdotes hasta un total de doce. 

Las primeras palabras de Antonio Al
gora fueron para expresar su alegría por 
la bendición, pero, sobre todo, la del 
nuevo Altar, "la piedra que reúne a los 
fieles". En su homilía aludió, entre otras, 
a la imagen de la titular, Santa Catalina, 

po con sus manos en 
el ara del Altar. La ceremonia continuó 
con el incienso sobre la mesa, elevándo
se el humo hasta lo más alto del templo. 
Dos mujeres del grupo de liturgia lim
piaron después el aceite para colocar 
seguidamente los manteles , velas y 
flores , dando por finalizada la con
sagración. 

Fieles asistentes a la misa de consagración. 

~ff?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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Dos imágenes del retablo de Santa Catalina. A la izquierda, antes del 36 y a la derecha tras la reposición actual. 

Así es el retablo 
Aurelio Maroto - ---- - -

El retablo sorprende por su tamaño y 
también por su contenido y el material 
del que está hecho. Se trata de un tríptico 
de traza clásica, renacentista, con ele
mentos del barroco temprano en su parte 
alta. Como se puede ver, tiene tres pisos 
en la calle de la parte central y cuatro en 
sus laterales, con ocho hornacinas, seis 
de ellas flanqueadas por dos columnas y 
las más altas por pilastras. El Dios Crea
dor corona la estructura central. Bajo 
éste se encuentra El Calvario y, más aba
jo, Santa Catalina, titular del templo. La 
mayor hornacina es la reservada a la 
Virgen de Peñarroya, capaz de acoger el 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

baldaquino que la entrona. Los dos cuer
pos laterales tienen dos calles cada uno, 
de tres pisos, que albergan doce horna
cinas flanqueadas por columnas jónicas 
y de estilo compuesto las demás. Los 
cuerpos están separados por sus corres
pondientes frisos y comisas. 

La parte baja del retablo exhibe una 
paralela en bajorrelieve que representa 
una iconografía de cinco escenas y una 
cartela central. También es nueva la si
llería, de madera natural y la predela. El 
Altar Mayor ha sido adaptado, bajando 
su altura y colocando a los lados ambones 
de piedra, donde se puede ver labrada la 
cruz de Santiago. En la parte más alta se 
sitúan copetes soportando diferentes es-

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

culturas, en concreto las gestas del Buen 
y el Mal Ladrón, la Esperanza y la Cari
dad. 

La altura total alcanza los 14,5 metros, 
tiene una anchura de 8,5 metros y un 
peso de 4 toneladas. Pero, al margen de 
sus medidas, es un retablo en el que se 
han utilizado los mejores materiales. Ha 
sido hecho en Ecuador, las imágenes es
tán talladas en madera de cedro macizo, 
todas de una pieza y completamente 
policromadas. La estructura está bañada 
en oro fino . 

El presupuesto total de la obra ascien
de a 420.000 euros (70 millones de pese
tas), lo que da una idea de su envergadu
ra. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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La atracción turística del verano 
Aurelio Maroto-------

El nuevo retablo renacentista de la pa
rroquia de Santa Catalina se ha converti
do en la gran atracción turística del vera
no. No es exagerado cifrar en miles las 
personas que lo han visitado desde su 
bendición el pasado 29 de julio. Mes y 
medio después de aquella inauguración 
multitudinaria, no hay día que la iglesia 
no reciba un goteo constante de visitan
tes calor del nuevo retablo. 

El párToco, Francisco Jiménez, está fe
liz por la acogida. Cree que ya quedan 
pocos solaneras que todavía no hayan 
visto la obra "la acogida ha sido fenome
nal, el retablo está gustando muchísimo 
y las visitas son constantes". 

La parroquia se afana todavía en bus
car recursos económicos para acabar de 
financiar el retablo. El objetivo sigue 
siendo alcanzar 500 susc1ipciones ban
carias de carácter mensual , desde 9 euros 
en adelante. Hasta finales de agosto ya 
se habían superado las 300, y la llegada 
del retablo ha impulsado la retirada de 
boletines, así como los donativos espo
rádicos de manera directa. 

La apuesta está siendo muy fuerte. Pri
mero fue la restauración exterior de la 
iglesia, incluidas la torre principal y to
rre del reloj, después la recuperación del 
chapitel anterior a la Guerra Civil, y ahora 
el retablo. En apenas diez años, la parro
quia de Santa Catalina ha acometido 
obras muy importantes que han costado 
varios cientos de millones de pesetas. 
Francisco Jiménez admite que desde el 
primer día se echaron la manta a la cabe
za con grandes dosis de audacia, pero 

que el resultado ya 
está ahí. 

¿Qué viene ahora? 

Con el listón tan alto, 
mucha gente se pre
gunta ¿qué viene aho
ra?. El párroco quiere 
ser cauto, aunque no 
se achica "tenemos el 
coro, que hay que res
taurarlo, el tejado, el 
piso de terrazo, que no 
pega ni con cola ... ". O 
sea, que la parroquia 
de Santa Catalina, ese 
templo de porte 
catedralicio presidido 
por esa torre tan es
pectacular, quiere se
guir mejorando su es
tampa. 

Una larga travesía 
Ha sido necesario esperar 3 años desde que comenzó a gestarse la idea. El 

artesano valenciano Vicente Benedito ha dirigido los trabajos, ejecutados por un 
equipo de especialistas de la madera en Ecuador, que durante este tiempo han 
vivido exclusivamente de esta ocupación. 

Una vez terminado, el retablo partió de un puerto cercano a Quito, atravesó el 
canal de Panamá, llegó a Venezuela y de allí zarpó rumbo a Tenerife. Después 
subió hasta Valencia, a cuyo puerto llegó 28 días después de comenzar su viaje. 
En la capital del Turia fue descargado en contenedores y vueltos a cargar en un 
trailer de grandes dimensiones que llegó a La Solana el 28 de junio pasado. El 
ensamble de este gran puzzle comenzó el 9 de julio y duró hasta el 26. Previamen
te, los albañiles habían trabajado durante casi tres meses en la preparación del 
presbiterio, que es totalmente nuevo. El 29 de julio, domingo, el Obispo de la 
Diócesis, Antonio Algara, bendijo oficialmente el retablo. 

Dos detalles de los bajorrelieves y de la piedra de sillería del nuevo Altar. 
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Feria2007 

Los Cabezudos, 
de estreno 

La Feria-2007 mantuvo un buen nivel 
de público y participación 

Habrá pocas cosas en una feria tan típicas como los cabezu
dos. Sin ellos, la inauguración casi no tiene sentido y la magia 
de ese día no guarda el mismo sabor. Pues bien, la feria-2007 

pasará a la historia, entre otras cosas, por que los queridos Los Cabezudos con su nueva indumentaria. 
cabezudos, esas figuras que tanto gustan, y a veces asustan, a 
los niños, estrenaron vestimenta. Por fin, las viejas túnicas 
que, a modo de saya, exhibían, han pasado a mejor vida, 
aunque ya en los últimos años se habían acicalado un poco. 

Por lo demás, la feria de este año volvió a estar marcada por 
el gentío y la participación en gran parte de las actividades, 
aunque no en todas. Muchos miles de personas disfrutaron de 
nuestra feria, que sigue presumiendo de ser una de las más 
grandes de la provincia por número de casetas, atracciones y 
bullicio nocturno. 

La jornada inaugural repitió las estampas de siempre, con su 
puntualidad, bajada del parque, corte de cinta, izada de bande
ra y esa emoción que siempre dan los gigantes, los cabezudos y 
el sonido festivo de las bandas de San Sebastián y Municipal Tradicional corte de cinta. 

La fe ria a modo de cuento 
/ 

María Jesús Romero de Avila pronunció un entretenido pregón 
La mujer está acaparando los últimos pregones de feria. 

Desde que María Rosa Meneses se convirtiera, en 2003, en la 
primera mujer pregonera, otras tres han tenido tal privilegio en 
los últimos cuatro años. El teatro Tomás Barrera, donde se 
celebra el pregón desde 2005, sólo ha tenido .a ellas como 
protagonistas. 

Este año le tocó el turno a la solanera afincada en Madrid 
María Jesús Romero de Ávila, escritora de nuevo cuño que 
ofreció un pregón a modo de cuento, un relato a partir de 
apuntes en los que contó sus vivencias de feria. Siempre 

resulta gratificante escuchar cosas así, por que la mayoría de 
los presentes, que casi llenaron el auditorio, se vieron refleja
dos en recuerdos que a todos nos siguen emocionando. 

En los prolegómenos del pregón, Santiago Romero de Ávila 
recibió el premio del 39º Certamen de Poesía gracias a su 
trabajo "Cuando me azota el negro desamparo, bajo el lema 
"Libertad". Son cinco sonetos que, según el poeta solanera, los 
escribió en un momento de pesadumbre personal. 

El complemento al acto lo puso un cuarteto de saxofones 
formado por músicos locales, que ofreció un bonito recital. 

María Jesús Romero de Ávila recibe una placa tras su pregón . A la derecha, concierto del cuarteto de saxofones. 
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San Sehastián, anfitrión del patrón 
Las obras del retablo no acabaron a tiempo y la misa 

de Santiago se celebró en San Sebastián. Desde luego, 
no hay mal que por bien no venga, por que la antiquí
sima ermita del barrio de El Santo tiene categoría más 
que suficiente par albergar una ceremonia así. Cierto 
es que Santa Catal ina ofrece más comodidad por una 
razón fundamentalmente de espacio. 

De todas formas, San Sebastián fue digno anfitrión 
para recibir a su colega Santiago Apóstol. El templo 
se llenó a rebosar y su magnífico artesonado mudéjar 
fue testigo de una misa solemne y concelebrada por 
los sacerdotes solaneros y presidida por Francisco 
Jiménez. Un año más, las cofradías y hermandades 
ofertaron sus medallas como señal de respeto al pa-
trón. Ofrenda de las cofradías al apóstol Santiago. 

La Nube del susto 
La Nube, una especie de jaula que daba vueltas alrededor 

de un eje se averió y dejó a nueve jóvenes en lo alto. Y eso 
que era la gran novedad. Llegaron los padres, la Policía 
Local, la Guardia Civil, técnicos municipales, pero los 
dueños no eran capaces de aneglarlo. Casi hora y media 
después, por fin bajó aquella jaula con sus ocupantes 
dentro. La atracción fue precintada hasta el día siguiente. 
GACETA estuvo allí para hacer la foto que ven, donde los 
chavales se bajan del aparato, todavía con el susto en el 
cuerpo. 

En feria, a trabajar 
La feria es sinónimo de fiesta, de jol

gorio y de diversión. Sin embargo, nada 
sería posible sin toda esa gente que tra
baja para que todo funcione. Detrás del 
público están los feriantes, y tras los 
feriantes otra legión de técnicos y profe-

sionales que velan por nuestra seguri
dad. Este año traemos a nuestra Policía 
Local, que desplegó a toda su plantilla 
para dar seguridad, tanto al ferial como 
al resto de la población, y a Cruz Roja, 
cuyo trabajo voluntario siempre merece 

una mención especial. La policía no tuvo 
grandes problemas, a excepción de la 
intervención en alguna trifulca y el ya 
habitual clásico decomiso de material 
"pirata". Cruz Roja atendió alguna ur
gencia de heridas leves o indisposición. 
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Conciertos con tirón 
El Arrebato congregó a cuatro mil personas en La Moheda 

Si la cosa va bien, para qué cambiar. Eso debe pensar Feste
jos al programar los grandes conciertos de feria y fijarse en un 
perfil. El año pasado fue El Barrio, que metió casi siete mil 
almas en La Moheda y éste ha sido El Arrebato, con unas cua
tro mil. Este tipo de música con toques rumberos y de guitarreo 
andaluz gusta mucho. Hay gente que preferiría otro tipo de 
grupos, o al menos compartir el cariño, pero a la vista está que 

estos conciertos tienen tirón. El Arrebato ofreció un buen con
cierto, que terminó con al célebre himno del centenario del Se
vi lla CF. Por cierto, la banda andaluza se fue después a la feria. 
Cuentan que estuvieron en la discoteca Milenium hasta las 
nueve la mañana. Fue llamativo que el césped de La Moheda 
apareciera protegido con un plástico especial desechable de 
color azul piscina. Es la primera vez que se hace algo así. 

La caravana nómada de los conciertos 
La caravana nómada de los grandes 

grupos musicales es un auténtico mons
truo ambulante. Para que El Arrebato, 
por ejemplo, se suba cada noche a un 
escenario, hacen falta veinticuatro horas 
de trasiego y ajetreo constante. Miles de 
kilos de material de luz y sonido son 
trasladados, montados, desmontados y 

vueltos a trasladar cada día. Hoy en Mur
cia, mañana en La Solana, pasado en 
Algeciras ... Siempre lo mismo. Resulta 
llamativo ver a los técnicos construyen
do una infraestructura tan grande para 
apenas hora y media de actuación. Así 
son las giras. 

GACETA ha querido ofrecer dos imá-

genes que ilustran lo dicho. Por un lado, 
el gran escenario de El Arrebato unas 
horas antes de su actuación en La Sola
na. Por otro, operarios municipales tra
bajando en el montaje. Poco después, 
aquí no quedaría nada. O sí, ya estaría 
listo el escenario para la revista de varie
dades. 
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Once días de 
actividades 

Aurelio Maroto -------

Medio centenar de actividades poblaron 
un denso programa de festejos en la pasada 
Feria y Fiestas de Santiago y Santa Ana. 
Aunque arrancaron oficialmente el martes 
24 de julio, el carrusel de actividades se 
abrió antes, hasta completar once días de 
festejos en una docena de escenarios dis
tintos. 

La inmensa mayoría de las actividades 
organizadas desde el Ayuntamiento fueron 
gratuitas, a excepción de los dos concier
tos de La Moheda: "El Arrebato" y la re
vista de variedades. También hubo que ras
carse el bolsillo para los toros, el otro gran 
pilar del programa, y que tuvo poco éxito 
como contamos en nuestra sección "Palco 
Taurino". 

Al margen de los toros y los grandes 
conciertos, las mañanas de feria estuvieron 
ocupadas por actividades infantiles en los 
parques de la localidad y por otros concur
sos y exhibiciones organizados por asocia
ciones, entre ellos los concursos agrícolas 
de la cofradía de San Isidro con sus con
cursos de Arada, que ganó Juan Manuel 
Benito, de obstáculos que se adjudicó Pa
blo Romero de Á vi la, y de destreza donde 
venció Javier Contreras. Por su parte, la 
concentración de motos clásicas de la Aso
ciación de su mismo nombre congregó a 
90 máquinas y más de 140 participantes. 
Tampoco faltaron los bailes del Centro de 
Mayores el grupo de sevillanas de Alfonsa 
Vinuesa. 

Las noches tuvieron música y folclore en 
la Plaza Mayor, con el festival organizado 
por la Agrupación Rosa del Azafrán del 
día 21, con los grupos San Juan Bautista de 
Albacete y Alcorisa de Teruel, y varias 
veladas de copla, danza y flamenco, con 
Laura García, Silvia, Los Vecinos, Niño 
del Gastor y Fede Romero, entre otros. 
También destacaron el ballet de María Ca
rrasco y una actuación especial de un gru
po de bailes acrobáticos de China a cargo 
de la compañía Chongqing Circus, que pre
cisamente abrieron el programa de festejos 
el jueves día 19. También por la noche 
hubo una masiva asistencia a las verbenas 
de la Caseta Municipal, donde actuaron 

(/~'/ ///. /; ,:, 

Actuación del Festival de Folklore. 

Los Vecinos durante su recital , 

Numerosos niños participaron en los teatrillos de los parques. 

•11:-

orquestas foráneas y grupos locales. Las motos clásicas volvieron a adornar la Plaza Mayor. 
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La Cooperativa Santa Catalina 
insiste en su buena salud 

La Cooperativa Santa Catalina aprobó las normas de campaña para 
esta vendimia en una asamblea bastante intensa. Más de 300 socios 
abarrotaron el salón de actos de la Casa de Cultura el domingo 2 de 
septiembre para abordar una sesión maratoniana, que duró cuatro ho
ras, y tuvo momentos de cierta tensión. El consejo rector lidió una 
asamblea dura donde algunos socios se quejaron de mala gestión en la 
empresa. El presidente, Antonio SeITano de la Cruz, fue blanco de 
algunas de esas críticas y admitió "retrasos administrativos", pero negó 
en todo momento que la cooperativa esté en crisis. El nuevo gerente, 
Juan Antonio Peinado, explicó el proceso de renovación en la fomrn de 
llevar la entidad y pidió paciencia y confianza al socio, preocupado por 
algunas cuestiones relacionadas con el pago de la aceituna, el cupo de 
uva, la cebada o algunos desfases económicos. 

Al final, Antonio Serrano de la Cruz insistió en que la cooperativa está 
sana y es una empresa sólida, pero la crisis del sector en los últimos tres 
años, unida a un cambio en el sistema de gestión administrativa, los 
cambios de gerente y la baja laboral de varios empleados, ha provocado 
una preocupación que consideró lógica pero exagerada. La entidad 
confía en haber encontrado a la persona adecuada en el nuevo gerente. 

Las hermanitas se van 

Máximo Díaz-Cano critica 
la contratación ilegal de 

inmigrantes 
GACETA ha pu- ....--

blicado en los últi
mos tres años dos 
reportajes sobre 
asentamientos de 
inmigrantes en La 
Solana. Nada nue
vo, por tanto, pero 
nada también com
parado con algunos 
asentamientos ma
sivos en algunos 
puntos de la región este verano. El delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, el solanera Máximo 
Díaz-Cano, ha dejado claro que el origen de esos 
asentamientos "está en la contratación ilegal''. En 
declaraciones a esta revista, asegura que la contrata
ción por vía legal de inmigrantes es perfectamente 
posible y que la moratoria no es una incapacidad para 
contratar mano de obra rumana y búlgara "no se pide 
un máximo de estancia". En relación a los 
asentamientos, lamenta que la forma de ir a buscarlos 
"tú y tú, montaros en la furgoneta y vamos a arrancar 
ajos o a vendimiar". Díaz-Cano cree que esa práctica 
debe erradicarse por que va en contra de la ley, de la 
dignidad de los inmigrantes, y añadió que "el día que 
pase algo será la ruina para ese empleador". 

Las hermanitas de los Ancianos Desamparados se van. A 
pesar de los esfuerzos por que se mantuvieran en la regencia 
del Asilo solanera, finalmente han decidido marcharse, según 
afirman, por falta de vocaciones. La cuestión es quién y cómo 
se hará cargo de su gestión. El Ayuntamiento está muy intere
sado y negocia en este momento con la congregación. El 
objetivo es,-en todo caso, mantener el servicio de atención a los 
ancianos hasta un centenar y mantener los actuales puestos de 
trabajo. 

Celestino García en la 
Federación Taurina en Madrid 
El presidente del Club Taurino Los Galanes, Celestino Gar

cía, continúa visitando diversos puntos en los que se habla de 
toros. En la foto lo vemos con el torero Sebastián Castella y el 
ex-matador Tomás Campuzano en Madrid, en la Federación 
Taurina de España. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #205, 7/2007.



u 
o Enseñanza gratuita 
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Prácticas en empresas 
Visitas y tertulias profesionales 
Bolsa de trabajo 
Servicio de residencia y comedor 
Transporte escolar 
Estudio dirigido 

Electromecánica 
de Vehículos 

Carrocería 

IACIO# 
IO#AL 

Ayudante de Reparación 
de Vehículos 

Ayudante de Carrocería 
Ayudante de Reparación 

de Motocicletas 

Avda. Andalucia, sin. • [] 13200 MANZANARES (Ciudad Real) 
Telf. 926 64 70 17 - Fax 926 64 71 40 
E~maíl: efa-moratalaz@efa-centro.org 

www.efa-centro.org 

Castilla-la Mancha 

CENTRO CONCERTADO 
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La Solana ya tiene unidad de Protección Civil 
La Solana ya presume de tener su propia Unidad de 

Protección Civil. La presentación tuvo lugar en el salón 
del Edificio de Usos Múltiples ante una numerosa asisten
cia de personas interesadas en la puesta en marcha de este 
servicio. 

LA MEJOR FORMA DE AYUDAR 
A LOS DEMÁS 

El alcalde, Diego García Abadillo, resaltó el interés que 
en su puesta en marcha habían puesto los Servicios Socia
les y la Policía Local. En su intervención destacó la impor
tancia que para la seguridad y protección del personal , en 
determinados eventos, tiene el voluntariado de Protección 
Civil "que da gai·antía y seguridad", calificando a sus 
integrantes de "ángeles custodios a los que se puede solici
tar la ayuda necesaria de una manera altruista". 

Los voluntarios de Protección Civil no son profesionales, 
pero su trabajo sirve de apoyo a servicios de bomberos o 
sanitarios. 

En próximos números de GACETA publicaremos un 
reportaje más amplio sobre este nuevo servicio de volunta
riado en La Solana. 

AGRUPACIÓN MUNICIPAL DE 
VOLUNTARIOS DE PROTECCIÓN CIVIL DE 

LA SOLANA 

AMFAR en Mencatur 
La Asociación de Mujeres y Familias del Ámbito Rural, AMFAR, de La Solana, se 

desplazó a Villanueva de la Fuente para conoéer MENCATUR, la feria de caza, 
turismo rural, artesanía y productos de la tierra que celebró su cuarta edición, y 
también para disfrutar del Festival de Folklore y tradiciones populares de los pueblos 
del Campo de Montiel. 

202 donantes en la última extracción 
Un total de 202 personas 

donaron su sangre en el Cen
tro de Salud a lo largo de los 
tres días en la última cam
paña de extracción. Los do
nantes que se han acercado 
en esta ocasión fueron me
nos que otras veces, tal vez 
por causa del verano y las 
vacaciones. 

• 

Intercambio folklórico 
con Galicia 

Los componentes de la Agrupación 
Folklórica "Rosa del Azafrán" desplaza
ron a la localidad coruñesa de Alharaca 
(a 800 km. de La Solana), donde partici
paron en un festival organizado el Gru
po folklórico "Santa María de Torés", de 
aquella localidad gallega, en un inter
cambio de actuaciones que devolverán 
en julio próximo. 

El folclore solanera y manchego caló 
en el público coruñés, acostumbrado a 
las interpretaciones donde la gaita y otros 
elementos musicales acompañan a sus 
danzas. Los cantes acompañados por laú
des y guitarras les llamó mucho la aten
ción. 

Lázaro y Domecq, 
triunfadores de la feria 
El Club Taurino Los Galanes ha hecho 

públicos los premios a los triunfadores 
de la pasada feria, tanto de la corrida del 
día 28, como del festejo mixto del 29. El 
club ha concedido el trofeo al triunfador 
de la corrida principal al joven matador 
José María Lázaro, mientras que el 
rejomeador Antonio Domecq será galar
donado por la novillada mixta del día 
siguiente. 
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Valverde ensalza 
el nuevo Instituto 

El consejero de Educación, José V al verde, se mostró orgullo
so del segundo Instituto de La Solana, que desdoblará al 
actual. En una visita institucional realizada el pasado 21 de 
agosto, destacó la calidad y modernidad de las nuevas instala
ciones, que albergarán unos 600 alumnos y más de 40 profeso
res a partir de este curso. Con un gasto de 6,5 millones de 
euros, el centro contará, entre otras, con salas de informática, 
aulas de tecnología, biblioteca y un pabellón polideportivo 
cubierto. 

"Ni una gota de más" 

Nueva hornada 
de monitores juveniles 

El curso de monitores juveniles se está desaITollando con 
plena satisfacción para sus organizadores. En las cien horas de 
aprendizaje teórico, un total de 25 jóvenes solaneros aprendie
ron la metodología necesaria para trabajar con niños en activi
dades de animación socio-cultural, un campo en claro proceso 
de crecimiento. 

Otras 150 horas de trabajo gracias a diferentes actividades 
organizadas al efecto están siendo la parte práctica para com
pletar el curso. 

La Hermandad de La 
Virgen de las Angustias 

se anima con el 
guarda pasos 

La hermandad de la Virgen de la~ An
gustias busca arquitecto para el proyecto 
del nuevo guardapasos. El dinero recau
dado en las últimas fiestas y otros ingre
sos extraordinarios animan a la Junta 
Directiva para acelerar la obra. La cofra
día tiene unos 5.000 euros en caja, y 
pretende llegar a la próxima Semana San
ta con unos 10.000, suficiente para abor
dar el proyecto. 

El nuevo boletín de IU 

"Doña Gota" fue la mascota de la XVI Escuela de Verano, que organizan la 
Universidad Popular y la OMIC. Esta mascota presidió doce talleres donde la 
concienciación sobre el ahoITo de agua y el cuidado del medio ambiente fueron la 
base del trabajo con los niños. Participaron 122 chavales de Primaria y 1 º de ESO, 
pertenecientes a todos los colegios, con ocho monitoras. Bajo el título genérico de 
"Ni una gota de más'', los colegiales aprendieron cómo optimizar un recurso siempre 
escaso como el agua. 

Izquierda Unida ha editado un boletín 
informativo de carácter mensual que ana
liza su punto de vista sobre la vida muni
cipal. Esta nueva publicación resume las 
cuestiones que la coalición considera de 
mayor interés tras los últimos plenos ce
lebrados por la nueva Corporación, así 

· eomc las aetuaeimteS-de-h Junta de-Go
bierno y del propio alcalde. 
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¿una tercera 
parroquia? 

El Obispo lo dio como posible en 
el 25º aniversario de Santa María 

Las fies
tas co
menzaron 
el sábado 
l l de a- , 
gosto con 
la elec 
ción de la 

El Obispo de Ciudad Real, Antonio 
Algora, participó en la celebración de 
las bodas de plata del templo de Santa 
María, dentro de las fiestas de verano del 
barrio. El prelado ofició una misa el do
mingo 12 de agosto, que roció con agua 
bendita las paredes del templo, como 
recordatorio de la primera bendición el 1 
de enero de 1982 por su antecesor, Ra
fael Torija. 

Reina y El Obispo en la celebración del 25º Aniversario. 
Damas y 

En declaraciones posteriores, el Obis
po dijo que si el barrio sigue creciendo 
"pensaría en la creación de una tercera 
parroquia en La Solana". Eso sí, no con
firmó nada, pero cuando el río suena .. . 

el pregón, a cargo del Cronista de la 
Villa y vecino del banio, Paulino Sán
chez, y se entregó una placa a también 
vecino Juan Manuel Díaz-Cano. El miér
coles 15 , festividad de la Virgen, desfiló 

la procesión por las calles de la barria
da, acompañada por numerosos fieles. 
Al final, la Junta Directiva de Santa 
María anunció una recaudación de 
7.500 euros. 

El Cristo del Amor estrenará 
carroza 

La hermandad de la 
Vera Cruz recaudó 
8.366 euros en las fies
tas del Cristo del Amor, 
celebradas el 26 de 
agosto, 518 euros más 
que el año pasado, lo 
que ayudará a financiar 
la nueva carroza del ti
tular. Los directivos de 
la hermandad trabaja
ron duro para hacer 
hasta 175 roscas de 
nuégados y preparar 49 
medias docenas de flo
res. El objetivo era ven
derlas y se vendieron. 
Además, se vendieron camisetas de la Vera Cruz. Otro 
ingreso importante fue la rifa, con la que se recaudaron 
unos 2.400 euros. Los actos comenzaron el domingo con la 
misa al Cristo del Amor, oficiada por José Manuel Medina. 
Después se ofreció el tradicional zurra y comenzó el Ofre
cimiento. Por la tarde salió la procesión, con numerosos 
fieles. La nueva carroza del Cristo del Amor saldrá la 
próxima Semana Santa y vale 24.000 euros. Pero la directi
va no se detendrá aquí. El objetivo es traer otra nueva 
carroza para la imagen de la Virgen de la Esperanza, aun
que habrá que esperar a la Semana Santa de 2010. Su precio 
rondará los 30.000 euros. 

Polémico desfile de San Cristóbal 
La Her-

mandad de 
San Cristó-
bal celebró 
sus tradicio-
nales actos 
en honor al 
patrono de 
los conduc-
tores con la 
misa en la 
explanada 
de su ermi

,, 

ta, procesión, verbena y entrega de premios a lo ganadores de 
las maniobras del fin de semana anterior. Posteriormente se 
bendijeron los vehículos, colocados previamente en las nuevas 
calles de la zona. Noventa vehículos, en su mayoría camiones, 
iniciaron el desfile, que concluyó en el recinto ferial, donde se 
celebró la verbena. Pero las fiestas de San Cristóbal de este año 
han estado marcadas por la polémica. La directiva expresó su 
disgusto por el cambio que, a última hora, se realizó en el 
itinerario del desfile, sin apenas tiempo. Se quejaron de que el 
recorrido tenía menos lucimiento, sobre todo en la parte final, 
lo que significaba un perjuicio al esfuerzo realizado, llegando 
a preguntarse si "hay ciudadanos de primera y de segunda". La 
respuesta de la concejala de Tráfico, Anselma Salcedo, no se 
hizo esperar. Dijo que el cambio de itinerario no se hizo con 
mala intención sino para "dar más vistosidad al desfile por 
calles más amplias, sin interrumpir el tráfico en el centro y sin 
molestar el claxon a los vecinos". Además la concejala asegu
ró que el presidente fue avisado el lunes anterior. 
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Los mayores y su verbena popular 
Esther Maroto ------------ ---------

El Centro de Mayores celebró su tradicional verbena popular la noche del 15 de 
agosto. No faltaron los bailes y la música a cargo de Los Rumberos Ánimo de Fiesta, 
así como el tradicional zurra que se sirvió a todos los asistentes. También se 
entregaron los trofeos a los ganadores de los concursos de juegos de mesa y al aire 
libre que organiza el centro. Al comienzo de esta verbena se entregaron dichos 
trofeos, que se disputaron la primera semana de agosto. A pesar del gran número de 
socios del Centro, hubo poca participación, sobre todo, en algunas modalidades 
como la tángana o la petanca. 

El Festival de Alas de Papel 
recaudó 4.500 euros 

Un total de 4.500 euros, un 50% más que el año anterior, recaudó el VI Festival de 
bailes a beneficio de la Asociación Alas de Papel. La caseta municipal volvió a 
llenarse de espectadores para disfrutar del espectáculo montado por Alfonsa Vinuesa. 
Hasta 138 personas pasaron por el escenario. Ese dinero sirve para costear gastos de 
alguiler, luz, teléfono y clases de logopedia, informática y otras actividades que se 
llevan a cabo en la vivienda que tiene arrendada la asociación. 

Reedición de 'Juegos 
Populares' de la UP 

Debido a la buena aceptación que tuvo 
el libro "Juegos Populares", se ha reali
zado una segunda edición. Todas las per
sonas interesadas en adquirirlo, al precio 
de 2 euros, lo pueden hacer pasándose 
por la Universidad Popular o la Casa de 
Cultura. En "Juegos Populares" se reco
gen una serie de juegos, muchos de ellos 
ya perdidos, que a lo largo de muchos 
años han constituido la base de la dis
tracción de diversas generaciones. 

Una revista malagueña 
destaca a García Maroto 

La revista de cultura "El maquinista de 
la generación", que edita la Diputación 
Provincial de Málaga, dedicó su número 
13 a la generación del 27, conteniendo 
una serie de mtículos dedicados a dife
rentes personalidades de la misma, uno 
de ellos el solanera Gabriel García Ma
roto, sin duda, figura destacada de aque
lla célebre generación de intelectuales 
españoles. ~] artículo ocupa diez pági
nas y lleva por título "García Maroto: un 
Quijote de La Mancha en Cuba". 

36.000 euros para 
cooperación al desarrollo 

El Ayuntamiento de La Solana ha re
partido 36.000 euros de su partida de 
cooperación al desarrollo entre trece or
ganizaciones no gubernamentales, a ra
zón de 2. 763 euros. Se presentaron 17 
propuestas, pero como una de las condi
ciones era que un representante estuvie
ra presente parn defender su solicitud y 
sólo hubo trece, ha sido ése el número de 
las ONGs beneficiarias 

El autobús de las tres "R" 
pasó desapercibido 

El centro itinerante de la campaña del 
plan de gestión de residuos urbanos de 
Castilla-La Mancha pasó casi desaperci
bido por La Solana al coincidir con el 
día grande de la feria, el 25 de julio. El 
autobús se situó junto a la Casa de la 
Encomienda con el deseo de mostrar los 
objetivos de la campaña, a través de una 
muestra de contenedores, un vídeo y di
versos juegos interactivos. 
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Vacunación y microchip 
Unos 600 animales habrán sido vacunados y ·chequeados al 

término de la campaña que acaba en octubre. El 85% son 
perros y uno de los objetivos es implantar el microchip de 
identificación, que ya lleva inmensa mayoría de los animales 
censados. En la imagen, el veterinario Rafael Pérez Cmrales 
examina a un animal. 

Pastel solidario para Perú 
Cruz Roja recaudó 705 euros en el transcurso del "pastel 

solidario" que organizó en el mercadillo el pasado 29 de 
agosto. Diez voluntarios cambiaron pasteles y dulces por do
nativos, que irán destinados a los damnificados por el devasta
dor terremoto de Perú. Colaboraron las pastelerías y panade
rías de la localidad. 

Luis Díaz-Cacho, delegado 
provincial de Trabajo 

El solanera Luis Díaz-Cacho prometió su cargo el pasado 1 
de agosto como nuevo delegado provincial de Trabajo. Tras su 
paso por el Sepecam, llega con la experiencia del tiempo que 
ha ejercido en una parcela que conoce y con la ilusión de hacer 
una buena labor. En la foto, la toma de posesión celebrada en 
Ciudad Real. 

Se fue el "hermano" Diego 
Diego Sevilla Mateas-Aparicio nos dejó el pasado 13 de 

agosto. Tenía 87 años. Tabernero de profesión, vegetariano de 
afición y, sobre todo, guitarrista de vocación, el "hermano" 
Diego, como cariñosamente era conocido, deja tras de sí un 
poso de hombre culto y comprometido. Desde GACETA, 
nuestro recuerdo. 
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CONSTRUCCIONES YMATERIALES 

OBRA PÚBLICA Y CIVIL 
TODO TIPO DE MATERIALES PARA 
LA DECORACIÓN DE SU HOGAR. 

PAVIMENTOS Y REVESTIMIENTOS, 
MAMPARAS, GRIFERÍA, CABINAS DE HIDROMASAJE, 

SANITARIOS, ACCESORIOS Y MUEBLES DE BAÑO 

Polígono Industrial, Avenida de los Industriales, sin 
LA SOLANA (Ciudad Real) 

Telf. 926 63 14 99 Fax 926 63 30 78 
www.urielromero.com 
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La SAT "La Serna" regará 1.008 hectáreas 
El proyecto roza los 8 millones de euros de presupuesto 

Aurelio Maroto-------

El proyecto de la Sociedad Agraria de 
Transformación "La Serna" avanza en 
su trámite de aprobación. Los agriculto
res han respondido bien a la compra de 
derechos, según exige la Confederación 
del Guadiana, y esperan cenar pronto el 
largo trayecto legal hasta que puedan 
inundar sus tenenos con el agua residual 
depurada que tienen asignada. Los pro
pietarios adscritos no ha puesto pegas a 
la compra de derechos y han asumido el 
gasto por hectárea regada. A partir de 
ahí, todo es más fácil. 

De entrada, la SAT tiene el apoyo de la 
Junta. De hecho, la Consejería de Agri
cultura costeará los 1,3 millones de euros 
que cuesta construir la balsa. Además, la 
SA T recuperará el IV A y la Junta tam
bién financiará la mitad del dinero res-

tante. En resumen, de los 7 ,8 millones de 
euros que cuesta el proyecto, los propie
tarios pagarán aproximadamente 2,5 mi
llones por todos los conceptos. El precio 
final por hectárea se estima en una me
dia de 3.800 euros. 

te 1.008 hectáreas de cultivo leñoso, que 
serán inundadas por un caudal de 1,3 
hectómetros cúbicos al año. Esa agua 
residual saldrá de la EDAR (Estación 
Depuradora de Aguas Residuales), si
tuado en el paraje de "La Serna", de ahí 
el nombre de la sociedad. El perímetro a regar ocupa exactamen-

Patricio Manzano sigue al frente de 
la Cooperativa "Rosa del Azafrán" 

Patricio Manzano seguirá al 
frente de la Cooperativa del 
Pan "Rosa del Azafrán", se
gún aprobó la última asamblea ~K -l'Bl!ii 
de socios, que transcunió rá- · 
pida y sin debate alguno. Man
zano, que ya lleva tres años al 
frente de la entidad y le hubie
ra gustado haber dejado su car- ' 
go a otro, pero tendrá que se
guir ante la petición expresa e 
insistente de los socios que 
acudieron a la junta general. 
Asume el cargo con gusto pero añade que "cuando una perso
nas está durante mucho tiempo en un cargo es conveniente 
renovar, porque llega un momento en el que te cansas cansarse 
y no tienes la ilusión de cuando entras en un cargo". De todas 
formas , Patricio Manzano dice que seguirá trabajando con el 
mismo interés de siempre. 

La situación económica de la entidad es buena, según el 
presidente, aunque matizaba que "sin echar las campanas al 
vuelo". En estos momentos está subiendo el precio de la 
harina, por lo que no se descarta otra subida del pan cuando 
llegue enero "en un mes nos han subido la harina dos veces" -
declaró el presidente-. Eso sí, aclaró que no todavía no tienen 
nada acordado con el resto de panaderos. De hecho, son los 
panaderos de La Solana los que toman la decisión y la Coope
rativa se pone de acuerdo con ellos. 

Vuelven los temporeros 
Esther Maroto - -------- ----

La cosecha de vendimia ya está en marcha, y por esta razón 
los representantes Cáritas, Cruz Roja y Ayuntamiento han 
iniciado una campaña para organizar la masiva llegada de 
temporeros, sean inmigrantes o nacionales. El objetivo priori
tario de esta campaña es evitar la mendicidad, los asentamientos 
o las extorsiones durante el período de vendimia, situaciones 
que, por desgracia, no son nuevas. Para ello es indispensable 
una buena coordinación entre el Ayuntamiento, la policía y las 
distintas organizaciones encargadas de la seguridad y el bien
estar de los ciudadanos. Así lo explicó la concejala de Bienes
tar Social, Jose Simón. Los trabajadores sociales han organiza
do el voluntariado para una campaña que comenzó oficialmen
te el 20 de agosto. Entre las novedades más relevantes, este año 
se han anulado los vales de comida que se repartían en la casa 
de la Iglesia. Cáritas ofrece la ayuda necesaria y la atención a 
los trabajadores que así lo necesiten en necesidades como 
higiene o alimentación. 

} 
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Educación 

Cáritas denuncia que algunos padres 
no quieren mezclarse con extranjeros 

Aurelio Maroto-------

La Escuela de Verano de Cáritas lnter
parroquial continúa siendo uno de los 
referentes educativos del verano. Con
cebida para niños de familias con pocos 
recursos, la escuela finalizó el 30 de agos
to con la satisfacción de haber contado 
con 22 monitores y la decepción de ha
ber tenido sólo 35 alumnos, quince me
nos que el año pasado. Los voluntarios 
han trabajado de manera altruista con 
niños de entre 4 y 13 años, que han 
mejorado sus conocimientos en mate
máticas, inglés, lengua y manualidades, 
siempre con una mezcla didáctica y de 
entretenimiento. 

La coordinadora local de Cáritas, Juli 
Jaime, hace una valoración positiva de 
la escuela porque los alumnos inscritos 
han recibido clases de apoyo en materias 
importantes y sin coste para ellos. Ahí 
radica la razón de ser de esta actividad, 
en la que participan niños con cierto 
retraso escolar y pertenecientes a fami 
lias que no pueden permitirse pagar cla
ses particulares. En este sentido, Juli Jai
me cree que el aprovechamiento ha sido 
bueno. Además, el número de volunta
rios también ha sido alto "teníamos mie
do, pero la llamada que hicimos en los 
medios de comunicación tuvo una gran 
respuesta; nos llamó mucha gente". 

Una espina clavada 

Sin embargo, afirma tener "una espina 
clavada". En primer lugar, el número de 
alumnos ha bajado a 35, bastantes me
nos que en años anteriores. Juli Jaime 
asegura que "hay más niños que necesi
tan estas clases, pero sus padres no los 
traen". Esta Escuela de Verano recibe 
muchos niños inmigrantes, cada vez más, 
y algunos padres de niños solaneros re
chazan mezclarse con ellos, aunque pa
rezca mentira. La coordinadora de Cári
tas fue clara y admitió abiertamente que 
todavía existen estos casos de xenofobia 
"varias familias me han llegado a decir 
que no traen a sus hijos por que hay 
muchos extranjeros". 

Una niña atiende a su monitora durante una clase. 

Por fortuna, no es la norma. Juli 
Jaime argumenta que estos casos de 
rechazo al extranjero responden a 
una simple cuestión cultural "es un 
problema de cultura; presumimos de 
vivir en el primer mundo y resulta 
que nos falta cultura para aceptar 

que la inmigrac1on es un fenómeno 
imparable". De hecho, la mezcla de na
cionalidades es cada vez mayor en los 
colegios y en la Escuela de Cáritas tam
bién se produce "estos niños son estu
pendos, buena gente y la armonía ha 
sido total". 

Aire fresco 
Además de facilitar clases gratuitas a quien lo necesite, los objetivos de esta 

escuela son básicamente dos: que los niños salgan contentos y que los monitores 
se queden como voluntarios de Cáritas para otros menesteres. Diecisiete de los 22 

·monitoi·es de este-anoeranl'iüevos,y srrs·euades oscilan entre los 17 ytos-25-años-. 
Por tanto, se trata de gente joven que la institución quiere mantener "queremos dar 
un aire fresco a Cáritas y formar un grupo de voluntarios jóvenes para más cosas". 
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Reportaje 

En marcha hacia una solución definitiva 
La Solana, San Carlos del Valle, Alhambra y Carrizosa 
se echaron al campo para exigir el agua que consideran 
suya. El pasado 5 de agosto, unas tres mil personas, 
según la Policía Local, se dieron cita junto al Pozo de 
Genaro, en unos terrenos propiedad del Legado 
Bustillo, para protestar por algo evidente: en el entorno 

de Vallehermoso se sigue sin poner coto a las 
extracciones. El Ayuntamiento movilizó todos sus 
resortes publicitarios y de medios para animar, pri
mero, y facilitar después, la movilización de la gente. A 
primera hora de la mañana de ese domingo, miles de 
personas respondieron a la llamada de sus autoridades. 

Cabecera de la maréha llegando al Jugar de Ja concentración. 

"Se han cumplido 

las previsiones" 
Diego García Abadillo 

terminó contento con el 
resultado de la marcha "se 
han cumplido las previsio
nes". El alcalde insistió en 
que lo que se pide es "que 
no se saque ni una sola 
gota más de agua del en
torno del pantano", y para 
eso "deben implicarse las 
administraciones". Volvió 
a exigir "que se restauren 
todas las alteraciones pro
ducidas en el cauce del 
Azuer y que han provoca
do la situación actual". 

Una marcha modélica 
A las siete y media de la mañana del 

domingo partía la marcha a pie desde la 
potabilizadora, unas cien personas, enca
bezada por los alcaldes de las poblaciones 
afectadas, Diego García-Abadillo, Ramón 
Gigante y José Torres, excepto el de 
Carrizosa por enfermedad. A ellas se fue
ron uniendo otras que iban en bicicleta, 
motos, autocares y cientos de coches par
ticulares. Desde la zona del "Vao", en la 
cola del pantano, la marcha siguió con una 
pancarta que recordaba el motivo de la 
marcha, llegando a los terrenos del Lega
do Busillo, donde se realizó la concentra
ción. Allí se avitualló a los manifestantes 
con refrescos y bocadillos. Después se dio 
lectura a un manifiesto. 

Las reacciones 
El portavoz de Izquierda Unida, Juan de Mata Górnez 

Pimpollo, valoró positivamente la concentración "que 
hemos apoyado", pero se quejó del lugar elegido, "en 
medio de un rastrojo y a cinco kilómetros de donde, se 
supone, se encuentra el cuerpo del delito, las famosas 
balsas''. También exigió a la CHG que tome las medi
das que correspondan. El portavoz del PP, Francisco 
Nieto, dijo que la manifestación era un paso que había 
que dar, siendo el siguiente pedir la conexión con 
Peñarroya. El PP sigue defendiendo otras medidas de 
precaución, entre ellos la adquisición de pozos de re
serva. Además de la oposición municipal, el nuevo 
delegado provincial de Trabajo y secretario de organi
zación del PSOE local, Luis Díaz- Cacho, apoyó la 
marcha y destacó la unanimidad de los grupos políti
cos solaneros en apoyarla. Cree que esta marcha debe 
servir para encontrar una solución definitiva. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 
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DOMINGO 16 DE SEPTIEMBRE 

PALACIO DON DIEGO 

13.00 h. Acto inaugural y apertura de las exposiciones 
• "Eduardo Barreiros, motor humano' 
• "Fotografía de Pipo Fernández" 
• "El Quijote y el cine" 

13.30 h. Presentación del libro "Florenta la gata poeta" por la escritora solanera Pilar Mayoralas. 
14.00 h. Ofrenda de flores a la Virgen de Peñarroya, patrona de La Solana. A cargo de la actriz Gala Evora, protagonista de la película 

"Lola", como padrinos de ceremonia los actores Luis Varela y Pepe Carabias. Acompañados de los Abanderados, Caja de la Virgen, 
autoridades y demás invitados. 

14.30 h. Recepción en el Ayuntamiento. Entrega a Gala Evora del premio Hoja de la Vid, como mejor actriz revelación, por su interpretación 
en "Lola, la película" 

CINE CERVANTES 

20.30 h. Inauguración de las proyecciones con la película "Lola", contando con la presencia de su protagonista, Gala Evora. 

LUNES 17 DE SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES 

10.00 h. Jornadas de cine infantil en educación y valores para los niños y niñas de educación primaria de La Solana. Proyección de la 
película "Vecinos invasores" 

20.00 h Sección Oficial a concurso Documentales: "can Tunis" 90 minutos 
21.30 h Sección Oficial a concurso Largometrajes: "Bellavista" 90 minutos, con la asistencia de parte del equipo de la película. 

INSTITUTO DE BACHILLERATO MODESTO NAVARRO 

10.00 h. Taller de documental. Dirigido por el cineasta Eduardo Cardoso 

PALACIO DON DIEGO 

12.00 h. Presentación del proyecto Entreparques, por la Asociación Alto Guadiana Mancha. 
12.30 h. Mesa redonda "enoturismo de cine" con la participación de D. Agustín Alonso (Gerente de la Asociación Alto Guadiana Mancha), 

Miguel Ángel castiblanque (Presidente enoturismo en Castilla la Mancha) y un técnico de turismo de Castilla la Mancha. 
13.00 h. Rueda de prensa con intervención de los directores, actores y productores de largos, cortos y documentales protagonistas del día. 
13.30 y 20.30 h. Cata popular de vinos guiada. Gratuita previa reserva en Palacio Don Diego. 

AYUNTAMIENTO 

14.00 h. Recepción de invitados. Firma en el libro de honor 

CASA DE lA CULTURA 

18.00 h. Sección Oficial a concurso de cortometrajes: "Verónicas de salón" 7 minutos. "Sálvame" 19 minutos. "As de corazones" 12 minutos. 
"La leyenda del hombre lento" 13 minutos. "Con lengua" 13 minutos. "Tadeo Janes" 18 minutos. Duración total 82 minutos 

MARTES 18 DE SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES 

10.00 h. 

17.30 h. 
18.00 h. 
20.00 h 

21.30 h 

Jornadas de cine infantil en educación y valores para los niños y niñas de educación primaria de La Solana. Proyección de la 
película "Vecinos invasores" 
Homenaje a Raphael. Entrega de la medalla Lumiere de Cine. 
Proyección de la película "El golfo" duración 90 minutos. 
Sección Oficial a concurso Documentales: "Nómadas de la Mancha" 40 minutos "Castañuela" 15 minutos. Duración total 55 minutos. 
Sección Oficial a concurso Largometrajes: "Fragmentos" 90 minutos, con la asistencia de parte del equipo. 

INSTITUTO DE BACHILLERATO MODESTO NAVARRO 

10.00 h. Taller de documental. Dirigido por el cineasta Eduardo Cardoso 
11.00 h. Sección el corto más joven: "verónicas de salón" siete minutos. "Sálvame" 19 minutos. "As de corazones" 12 minutos. "La leyenda 

del hombre lento" 13 minutos. "Con lengua" 13 minutos. "Tadeo Jones" 18 minutos. Duración total 82 minutos. 

14.00 h. Recepción oficial a Raphael. Firma en el libro de honor. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #205, 7/2007.



PALACIO DON DIEGO 

13.00 h. Rueda de prensa del cantante y actor Raphael. 
13.30 y 20.30 h. Cata popular de vinos guiada. Gratuita previa reserva en Palacio Don Diego. 

AYUNTAMIENTO 

14.00 h. Recepción oficial a Raphael. Firma en el libro de honor. 

, 
MIERCOLES 19 DE SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES 

10.00 h. Jornadas de cine infantil en educación y valores para los niños y niñas de educación primaria de La Solana. Proyección de la 
película "Pequeños Salvajes" 

19.30 h Sección Oficial a concurso Documentales: "Barreiros: motor humano" 90 minutos. Con la asistencia del actor Sancho Gracia 
(narrador del documental) y parte del equipo de la película. 

21.30 h Sección Oficial a concurso Largometrajes: "De bares" 90 minutos, con la asistencia del actor Nacho Novo y parte del equipo. 

INSTITUTO DE BACHILLERATO MODESTO NAVARRO 

10.00 h. Taller de documental. Dirigido por el cineasta Eduardo Cardoso 
11.00 h. Sección el corto más joven: ''el prestidigitador" 10 minutos. "Pactum" 28 minutos. "Vestido Nuevo" 13 minutos. "Un hombre tranquilo" 

12 minutos. "Antes y después de ver a María" 7 minutos. Duración total 60 minutos. 

PALACIO DON DIEGO 

13.00 h. Rueda de prensa con intervención de Sancho Gracia, Marco Besas (director del documental) y Juan Manuel Diaz Avendaño (productor) 
13.30 y 20.30 h. Cata popular de vinos guiada. Gratuita previa reserva en Palacio Don Diego. 
19.00 h. Mesa redonda "el vino en el cine según los directores", intervendrán Fernando Colomo, Antonio Jiménez Rico, y Marco Besas. 

AYUNTAMIENTO 

14.00 h. Recepción de invitados. Firma en el libro de honor 

CASA DE LA CULTURA 

18.00 h. Sección Oficial a concurso de cortometrajes: "el prestidigitador" 10 minutos. "Pactum" 28 minutos. "Vestido Nuevo" 12 minutos. 
"Un hombre tranquilo" 12 minutos. "Antes y después de ver a María" 7 minutos. Duración total de las proyecciones 60 minutos. 

JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES 

10.00 h. Jornadas de cine infantil en educación y valores para los niños y niñas de educación primaria de La Solana. Proyección de la 
película "Pequeños Salvajes" 

20.00 h Sección Oficial a concurso largometrajes: "Shevernatze" 80 minutos, con asistencia del actor Saturnino García y parte del equipo. 
21.30 h Sección Oficial a concurso Largometrajes: "Supermarket" 84 minutos, con la asistencia de su director Ferrán Calvo y parte del 
equipo. 

INSTITUTO DE BACHILLERATO MODESTO NAVARRO 

10.00 h. Taller de documental. Dirigido por el cineasta Eduardo Cardoso 
11.00 h. Sección el corto más joven: "Pepita Chan" 13 minutos "Lo importante" 11 minutos "Temporada 92-93" 12 minutos "Atención al 

cliente" 11 minutos "Catharsis" 10 minutos. Duración total 54 minutos. 

PALACIO DON DIEGO 

12.00 h. Rueda de prensa con intervención de los directores y actores de las películas Supermarket y Shevernatze. 
13.00 h. Presentación de "Rita la uvita" un proyecto creado para el mundo infantil, cuyo objetivo es la divulgación y promoción del 

consumo del mosto. Intervendrán en dicha presentación Director de fabricantes de mosto y el de alimentaria, el Presidente de la 
fundación Lumiere y un director de proyecto de laCla. 

13.30 y 20.30 h. Cata popular de vinos guiada. Gratuita previa reserva en Palacio Don Diego. 
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AYUNTAMIENTO 

14.00 h. Recepción de invitados. Firma en el libro de honor 

CASA DE LA CULTURA 

18.00 h. Sección Oficial a concurso de cortometrajes: : "Pepita Chan" 13 minutos "Lo importante" 11 minutos "Temporada 92-93" 12 minutos 
"Atención al cliente" 11 minutos "Catharsis" 10 minutos. Duración total 54 minutos. 

VIERNES 21 DE SEPTIEMBRE 

CINE CERVANTES 

10.00 h. 

20.00 h 
21.00 h 

Jornadas de cine infantil en educación y valores para los niños y niñas de educación primaria de La Solana. Proyección de la película 
"Pequeños Salvajes" 
Sección oficial documentales "II miracolo di vino" duración 50 minutos. 
Día de Italia. Proyección del cortometraje italiano "II senso della Vite" fuera de concurso. Duración 10 minutos. Proyección de la película 
italiana "Manuale d'amore" fuera de concurso, con la presencia de Fabio Testi. Duración 90 minutos 

INSTITUTO DE BACHILLERATO MODESTO NAVARRO 

10.00 h. Taller de documental. Dirigido por el cineasta Eduardo Cardoso 

PALACIO DON DIEGO 

13.00 h. Rueda de prensa dedicada al día de Italia. Con actores y asistentes del país invitado 
14.00 h. Degustación de vinos y alimentos italianos. Gratuita previa reserva en Palacio Don Diego. 
18.00 h. Mesa redonda "Las mujeres y el vino", con Sonia Prince Dgalinberti, Isabel Prinz, Concha Cuetos y Marili Coll, todas ellas pertenecientes 

AMAVI (Mujeres amigas del vino). Acudirá también una representante de la asociación de mujeres de La Solana. 
19.00 h. Rueda de prensa dedicada a Sara Montiel 

AYUNTAMIENTO 

14.00 h. Recepción de ·invitados. Firma en el libro de honor 

CASA LA ENCOMIENDA 

22.00 h. Fiesta cine-music Sandevid. Con la asistencia de famosos del mundo de la música. Proyección de los videoclips musicales 
seleccionados a concurso para que los vote el público asistente. AUTORIZADA SOLO PARA MAYORES DE 18 AÑOS. Para poder 
acceder a la misma imprescindible presentar invitación, que tendrán que recoger en el Palacio Don Diego del 18 a! 20 de 
septiembre. FIESTA GRATUITA CON BARRA UBRE. 

, 
SABADO 22 DE SEPTIEMBRE 

PALACIO DON DIEGO 

12.30 h. Recepción oficial de invitados. Actuación de Coros y Danzas de La Solana. 
13.00 h. Monólogo de Paco Porras "Los efectos Mágicos del vino" 
20.00 h. Recepción de invitados para traslado a la Gala en coches de época. 
22.30 h. Cocktail cena a beneficio de "Niños contra el cáncer" 

AUDITORIO TOMÁS BARRERA 

20.30 h. Gala de Clausura y entrega de Premios. Presentada por Isabel Prinz y Tony Isbert. Actuación del Ballet de la escuela de danza 
Performance de Madrid. Homenaje y reconocimiento a toda una carrera a la actriz Sara Montiel. 

Los recuerdos y regalos del festival los podrán adquirir en el Palacio Don Diego a precios populares. 
Las exposiciones se podrán visitar en el Palacio Don Diego del 17 al 22 de septiembre de 11-14 h y 17-20 h. 

El público podrá asistir gratuitamente a todas las actividades del festival, siempre que realice su reserva en el Palacio Don Diego, a excepción de la Gala de 
clausura y cocktail cena, a la cual se accederá con invitación previa confirmación de asistencia antes del 19 de septiembre. 

El programa podrá sufrir algún tipo de cambio por motivos de organización. 
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Reportaje 

Asistentes durante la lectura del manifesto. A la derecha, participantes en la marcha. 

"El problema estará resuelto 
. 24 " para siempre en meses 

El alcalde anuncia un sistema de explotación sostenible de 
la zona y obras que resolverán la situación 

Aurelio Maroto ------- confianza del alcalde que aseguró que en 
ese plazo de dos años "tendremos re-

Veinticuatro meses. Esa es la fecha tope suelto el problema de Vallehermoso". 
que el alcalde de La Solana, Diego Gar- Asegura que las célebres balsas. serán 
cía-Abadillo, ha fijado para solucionar vaciadas al Azuer y precintadas. Como 
el problema del agua de manera definiti- quiera que entre la población existe un 

va. Su optimismo obe- ~~~~~~~~~~~~~ gran mosqueo al res-
dece a los efectos de pecto, leyó un reque-
la marcha al pantano El Ayuntamiento está rimiento de la CHG 
de Vallehermoso cele- preparado para que exige la clausura 
brada el pasado 5 de tuberías y el vaciado 
agosto, y cuya traduc- demandar a la CHG al río, pero también 
ción han sido dos re- si no revisa las añadió que "estare-
uniones al más alto ni- mos vigilantes'', y 
ve!, en Toledo y en concesiones, añadió que el Ayun-
Ciudad Real. De allí como máximo, tamiento está prepara-
ha salido una comisión • b do para demandar a la en sepbem re 
que pondrá en marcha CHG si no revisa las 
tres medidas concre- ~~~~~~~~~~~~;;;; concesiones, como 

máximo en septiembre. Algunos secto
res reprochan que se amenace a menudo 
con llevar el caso a los tribunales, pero 
nunca se haga. 

tas: vigilancia y control extremo de la 
zona, un sistema de explotación sosteni
ble y las obras de infraestructura necesa
rias para una solución duradera. Tal es la 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

Las balsas y algo más 
El tema de las balsas sangra en el fuero 

interno de los solaneras. Esta revista ha 
denunciado varias veces cómo es posi
ble que haya millones y millones de li
tros de agua potable guardados en autén
ticos lagos artificiales para riego perso
nal, mientras el pantano se ahoga en su 
propio fango. Pues bien, las dos balsas 
denunciadas pertenecen a la empresa 
Anaipa, propiedad de un tal Patricio Cruz. 
Cada una almacena unos cien mil metros 
cúbicos de agua. Pero, tierra adentro, 
hay más. Se estima en más de medio 
hectómetro el agua que contienen. Si 
tenemos en cuenta que el consumo anual 
de La Solana apenas supera Jos 0,7 hec
tómetros, sólo con esa agua habría un 
año de abastecimiento. Pero la clave son 
las tuberías, que deben ser precintadas 
para evitar que las balsas vuelvan a lle
narse. 

Hay otro dato significativo. Algunas 
fuentes cifran en unos diez hectómetros 
cúbicos lo que se utiliza para riego al 
año en todo el entorno del Azuer. Con 
los años, los pozos y el acuífero se han 
ido secando. En una palabra, los solane
ras deben saber que, sin ese riego, o con 
un riego más controlado, el embalse de 
Vallehermoso podría estar ahora mismo 
lleno. Esa es la realidad. 

' EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #205, 7/2007.



Reportaje 

Aurelio Maroto 
En las escuelas 

de Neftalí y Beño 
los pupitres aún 
olían a posguetrn. 
Eran los duros 
cincuenta, un a 
década donde la 
represión del Ré
gimen se había 
relajado pero con 
el boom econó
mico aún lejos, y 
más en La Sola
na, un poblachón 
grande y atrasa
do en el que sa
ber leer y escribir 
era cosa de ricos 
o de audaces. Jo
sefa López de la 

comparación con 
la fuerza del cam
pesinado, princi
pal sustento eco
nómico para la 
mayoría . Pero ha
bía trece sastres. 
A falta de sofis
ticados juguetes, 
buena era una 
aguja para matar 
el tiempo "mi ma
dre me daba una 
aguja para entre
tenerme mientras 
mis hermanos es
taban de quin
tería". Pero había 
que arrimar el 
hombro y lo lle-
varon con Cele

Reina era una 
más de las cien
tos de mujeres 
analfabetas dedi
cadas a trabajar y 
a criar hijos. Sin 
embargo, le gus
taba contar las le
tras. Pedro Julián 
Díaz-Cano era un 
agricultor de a 

El último sastre 
donio El Sastre. 
No era mala cosa 
para el pequeño 
J ulián "con tal de 
no ir al campo, yo 
contento". Así co
menzó su coque
teo con el oficio, 
que ya no aban-

Un borrico de plancha y una mesa de cortar. Sobre ella, tijeras, 
cartabón, reglas y metros, más diecisiete cortes de traje y una pieza 

· de forro. Además, dos viejas máquinas, una Singer Alfa y una Refrey 
para coser. Así comenzó su primer negocio en solitario Julián Díaz
Cano López de la Reina, el último sastre. donaría nunca. 

pie, pero que inculcaba los números a 
sus hijos para ajustar los carros de uva. 
Ambos formaban un matrimonio que 
alumbró siete hijos, cifra corriente para 
la época. En ese ambiente de sótano y 

despensa, de caldillo de mediodía y de 
acarreo constante nació Julián, el segun
do día de Navidad de 1948. 

Por entonces, la vida comercial en La 
Solana era lo que era, casi residual en 

Julián Díaz-Cano, al fondo, con su grupo de costureras en los años 70. 

Con Celedonio 
dio sus primeros pasos , aunque de forma 
somera "no sabía ponerme el dedal y me 
ataron el dedo para coser". Y a era un 
adolescente cuando se fue a la sastrería 
de Francisquito, frente al actual Casino 
"La Unión". Era 1964 y allí permaneció 
dos años, hasta que se marchó con Car
melo Kiko, en la calle Pacheco, donde 
trabajó hasta 1968. 

La aventura madrileña 

Fueron nueve años de aprendizaje don
de el joven Julián conoció las bases de 
una profesión apasionante pero mal pa
gada e incluso mal vista "un sastre nun
ca ha sido valorado como lo que es, un 
artesano". Era la víspera de los 70 y los 
tiempos comenzaban a cambiar, incluso 
en La Solana. Pero J ulián era capricornio 
"tenemos fama de inquietos y nerviosos, 
y yo lo soy". Por eso cogió la maleta y se 
marchó a Madrid, donde la vida avanza
ba mucho más deprisa y las posibilida
des eran infinitamente mayores. 

Llegó a la capital más solo que la una, 
se instaló en una céntrica pensión en la 
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Reportaje 

Puerta del Sol y se apuntó a 
una academia de corte. Pero, 
claro, en casa no podían per
mitirse lujos y logró un traba
jo como ayudante de cortador 
en "Celso García", unos gran
des almacenes fa mosos por 
aquella época. Así, estudian
do y trabajando, sin un minu
to libre, se formó y se ganó la 
vida durante tres años, el últi
mo en la mili "como era el 
cuarto hermano elegí destino 
y pude seguir en el trabajo y 
en la academia". De Madrid 
se trajo lo esencial: formación, 
espíritu de trabajo y visión 
comercial "descubrí que co
siendo no llegaba y empecé 
con la confección". 

De vuelta a casa 

Julián regresó a La Solana 
como sastre profesional. Bus
có local y lo encontró en la 
calle Concepción, 13, donde alquiló un 
inmueble propiedad de Melchora San
cho "una mujer que me enseñó muchísi
mo". El 24 de junio de 1971 inauguró 
"Díaz-Cano Sastre" . Pero al año y me
dio por fin se decidió a montar su propia 
tienda para vender confección. Contrató 
trece chicas para coser y logró una ex
clusiva con la firma Cortefiel "fueron 
ocho años magníficos en los que trabaja
mos a tope". 

La prosperidad y el afán empresarial 
de Julián Díaz-Cano le permitieron ad
quirir en propiedad otro inmueble en la 
calle Carrera, en el corazón de La Sola-

na, cuyo comercio abrió el 24 de sep
tiembre de 1980, cuando arrancaba otra 
época de vacas gordas para el sector. 
Los ochenta marcaron la mejora' de las 
economías familiares, el impulso lógico 
del consumismo y, por ende, la eclosión 
de la vida comercial en la ciudad "eran 
los años de la cebolla y la gente venía a 
la tienda con los billetes en la mano". 
Tan buena era la época para el textil que 
las costureras se fueron a otras fábricas 
de confección, que por entonces comen
zaban a proliferar. 

Los caprichos de la evolución y de la 
moda le obligaron a pasar más tiempo 

"A un traje le hago cosquillas" 
"La moda es un saco, cuando se llena vuelve a salir". Esa máxima no falla. Han 

vuelto el pantalón de campana, la camisa entallada y las gafas de sol de gran 
tamaño. A un sastre, también lo buscan de nuevo. 

Julián Díaz-Cano reconoce que la gente lo llama para adaptar trajes, aunque no 
sean hechos a medida desde el corte, y eso le gusta "me sigo pasando horas y 
horas en la mesa de cortar, arreglando ropa". Muchas veces, dice, "mis clientes 
salen con un traje hecho casi a medida". Que si el hombro, que si la axila, que si el 
cuello, que si la manga . .. Da lo mismo. Julián presume de hacer cualquier cosa 
con una prensa de vestir, por ejemplo con un traje "a un traje le hago cosquillas". 

Su comercio ha hecho casi de todo: abrigos, pantalones, pellizas, americanas, 
trajes y hasta chaquetas de dril. Todo, excepto camisas. Y, por supuesto, encargos 
concretos. Julián Díaz-Cano ha cosido cinco trajes a la Banda de Jesús Rescatado, 
entre ellos el de la Guardia Real y el de la Legión, otros cuatro a la Banda de San 
Sebastián, además de capas españolas para las actuaciones de zarzuela, entre otros 
muchos trabajos. 

Como el hombre 
orquesta 

J ulián Díaz-Cano es como 
el hombre-orquesta. Nadie 
podrá discutirle su inquietud 
como persona ni su compro
miso con muchas cosas más 
que su propio negocio. Ha 
sido presidente de la Asocia
ción de Comerciantes, de la 
Asociación de Niños Bielo
rrusos, de la Organización de 
Profesionales Autónomos, te
sorero de Jesús Rescatado ... 

· Por si fuera poco, también ha 
hecho sus pinitos como locu
tor de radio, en la antigua Ra
dio Iris y en la actual Radio 
Horizonte, actor de zarzuela, 
presentador de actos ... , su vida 
ha sido, y es, nunca mejor 
dicho, la máxima expresión 
de un cajón de sastre. 

tras el mostrador que tras la mesa de 
cortar. De hecho, a finales de los 70 la 

· gente comenzó a comparar trajes a me
dida con trajes de fábrica y los gustos y 
costumbres cambiaron por completo. El 
cliente ya compraba según exposición, 
según catálogo. Sastre pasó a ser un ofi
cio con poco futuro, limitado al albur de 
esporádicos encargos o de trabajos espe
ciales. Julián Díaz-Cano evitó el colapso 
merced a su evolución profesional y a su 
visión comercial, eso es indudable. Ni 
siquiera la crisis de los años 90, donde 
inició aventuras con vestidos nupciales 
y formó parte del extinguido "Grupo 
Enlace", tumbó el negocio. 

Ahora, con el regreso de los buenos 
tiempos "hasta que duren'', el comercio 
de Julián Díaz-Cano sobrevive con cier
ta solidez. Tanto es así, que hace unos 
años abrió otra tienda en la vecina V alde
peñas que regenta su hija pequeña. En 
este sentido, se siente orgulloso de haber 
concluido la obra de su vida. En compa
ñía de su mujer, Justa, pieza básica en la 
construcción de este edificio, ha logrado 
hacerse a sí mismo, crecer, mantenerse y 
legar a su prole una formación y una 
rampa económica de lanzamiento. Él no 
dejará el mostrador mientras la hora de la 
jubilación no toque a su puerta. Eso sí, ni 
siquiera ese día dejará de ser y de sentirse 
sastre, el último sastre de La Solana. 
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Incendios 
En la madrugada del 8 de julio se origi

nó un incendio en el edificio de la anti
gua fábrica de hoces La Langosta, ubi
cada en la esquina de la A venida de la 
Constitución con la calle General 
Aguilera. La Policía Local intentó apa
gar las llamas con extintores, pero final
mente fue controlado por los bomberos. 
Se produjeron diversos daños materiales 
en el edificio. 

Sobre las 23 horas del 7 de agosto, la 
Policía tuvo que intervenir en el Parque 
de La Moheda, junto a los aparatos in
fantiles , donde se encontraba ardiendo 
una palmera. Los agentes también sofo
caron otro incendio de arbustos a media
noche del 30 de agosto en el parque de 
La Veguilla. 

La Guardia Civil detenía el 14 de julio 
a un hombre que había sido denunciado 

A las 16,30 h. del domingo 15 de julio 
era encontrado muerto en el camino pa
ralelo a la Avda. de la Romería, cerca de 

Agentes de la Guardia Civil del puesto 
de La Solana procedieron a la detención 
de F.J.A.M.Z., de 31 años, como presun-

A las 3 de la madrugada del sábado 21 
de julio agentes de la Policía Local iden
tificaban a tres menores que habían par
ticipado en el hurto de dos banderas en 

El 8 de agosto se produjo un timo por 
el viejo procedimiento de la estampita. 
Una mujer, que se hacía pasar por dismi
nuida psíquica, simulaba llevar una gran 

Malos tratos 
por su mujer por presuntos malos tratos. 
La denuncia se presentó en las depen-

Encontrado muerto 
la Rotonda de la Ctra. de Manzanares, el 
vecino de La Solana M. M-A. M-A., de 
75 años, que estaba siendo buscado por 

Decomiso de drogas 
to autor de un delito contra la salud pú
blica, habiéndole decomisado 25 dosis 
de cocaína con un peso total de 23,28 

Arriando banderas 
la Plaza Don Diego. Los hechos se pro
dujeron cuando dos menores, de 16 y 13 
años respectivamente, treparon a dos 
mástiles y otro de 15 años las escondía 

Otra vez la estampita 
cantidad de dinero envuelto en papel de 
periódico, que quería cambiar a una seño
ra de la localidad. El gancho se acercó y fin
gió acudir a su casa a coger dinero y des-

dencias de la Policía Local sobre las 7,45 
horas, siendo detenido poco después. 

la Policía Local y la Guardia Civil, al 
haber desaparecido. Según los primeros 
indicios, falleció por causas naturales. 

gramos y 1.370 euros en efectivo que se 
encontraban en el bar que regenta en la 
A venida de la Constitución. 

en un contenedor de la calle Real, donde 
fueron recuperadas. Fueron denunciados 
por infracción de la Ley de la Seguridad 
Ciudadana. 

pués a casa de la víctima, de 73 años, que 
facilitó una cantidad de entre 1.800 y 2.000 
euros, a cambio de la cantidad mayor 
que llevaba la supuesta minusválida. 
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Robos 
Sobre la s 15 ,25 

horas del lunes 9 de 
julio se produjo un 
presunto delito de 
uso de vehículo de 
motor en la calle 
Alcalde Almazán, 2. 
El suceso ocurría 
cuando dos jóvenes 
robaban el turi smo 
marca Renault, sien
do localizado y re
cuperado por la Po
licía Local en la ca
lle Pozo de San Juan 
ese mismo día. 

El día 12 julio 
agentes de la Poli
cía Local traslada
ron a Jefatura a dos 

robar chatarra de 
aluminio en un so
lar vallado de la ca
rretera de Manzana
res. Fueron sorpren
didos cuando ya te
nían cargada la cha
tarra en un furgón, 
valorada en unos mil 
euros. 

El Polígono Indus
trial volvió a sufrir 
la visita de los ca
cos. En la madruga
da del 31 de agosto 
pasaron a robar a la 
fábrica La Pajarita. 
Los ladrones no se 
ll evaron nada en 
metálico pero sí pro

personas que habían sido sorprendidas 
robando bolsas de comida en el interior 
del Supermercado Plus, en la A venida 
de Ja Romería. Los agentes redactaron 
denuncias por presuntas faltas de hurto, 
resultando ser vecinos de La Solana. 

policías de Argamasilla, La Solana y por 
la Guardia Civil. Fueron cercados en el 
carillno del Fortuno, frente a La Pachecas. 
Se les imputó una falta de hurto por 
sustracción de melones. 

vocaron cuantiosos daños materiales, lle
gando a romper tabiques en busca de 
alguna caja fuerte. Entraron por el teja
do. Al lado se encuentra el CIES (Centro 
de lnjciativas Empresariales) que tam
bién fue asaltado. La misma noche in
tentaron robar en el supermercado Plus, 
pero sonó la alarma y sólo se encontra
ron signos de haber forzado una puerta 
trasera. 

Cuatro individuos de nacionalidad 
rumana, domiciliados en La Solana, fue
ron identificados en la madrugada del 12 
de agosto tras ser perseguidos por las 

El 30 de agosto fueron detenidos cua
tro individuos de nacionalidad rumana 
por intento de robo. Uno por intentar 
sustraer de papelería Microsol una PDA 
valorada en 41 O euros. Otros tres por 

---------- Entierros----------

PARROQUIA DE SANTA CATALINA 

Julio. El día 8, Catalina García Cervigón Lara, de 79 
años. El día 13, Sacramento Pérez del Barco, de 87 años. 
El día 16, Manuel Martín Albo M-Arrones, de 75 años. 
El día 22, María Martínez García de Mateos, de 94 años. 
El día 28, María del Carmen Martínez García de la Reina, 
de 87 años. 

Agosto. El día 7, Francisca Barrera de Miguel, de 95 
años. El día 14, Diego Sevilla Mateos Aparicio, de 87 
años. El día 16, Vicenta Márquez Naranjo, de 71 años . El 
día 19, Vicenta G-Cervigón Sánchez, de 84 años. El día 
21, Dolores de Lara Fernández, de 78 años, y María 
Josefa Mateos Aparicio Antequera, de 50 años . El día 23, 
Manuela Montalvo Lara, de 87 años. El día 27, Isabel 
A.raque Serrano, de 90 años. 

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA 

Julio. El día 22, Juan Luis T01Tijos García Cervigón, de 
94 años. 

Agosto. Día 2, Gregoria Ortiz Atienza, de 78 años. Día 
3, Sebastián Almazán Romero de Ávila, de 92 años. Día 
5, Diego G-Abadillo Palacios, de 88 años . Día 7, María 
Josefa García Uceda Rodríguez, de 81 años. Día 15, 
Manuel Valverde Gómez, de 81 años. Día 15, Julián 
Martín Zarco Montoya, de 86 años. Día 25, Felicia Nava
lTO Serrano, de 79 años. 

Septiembre. El día 2, Pedro Jaime Carnal, de 86 años. 
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Pleno ordinario del 30 de agosto 

El agua, otra vez a debate 
Aurelio Maroto-------

El pleno ordinario de agosto fue , de 
largo, en el más dilatado en lo poco que 
llevamos de legislatura. La culpa la tu
vieron las mociones y los ruegos y pre
guntas , que fueron legión y generaron 
debate. En realidad, el pleno se atascó a 
partir de las mociones. El Partido Popu
lar, a través de su portavoz, Francisco 
Nieto, leyó una moción sobre la escasez 
de agua. Básicamente, tildó de momento 
crítico la situación y propuso la compra 
"uno o dos pozos de reserva" para paliar 
la situación. La compra de pozos se fi
nanciaría, según el PP, con un aumento 
del precio del recibo del agua. 

Izquierda Unida decidió abstenerse y 
su portavoz, Juan de Mata Gómez-Pim
pollo, apostó por que esos pozos de re
serva los facilite y los financie la CHG 
"que es la que ha hecho el daño". El 
equipo de gobierno, a través de su porta
voz, Jose Simón, cree que la compra de 
pozos es innecesaria por que "estamos 
en camino de resolver el problema del 
agua para l>iempre". Ya existe un pozo 
canalizado que abastece al pantano. Re
chazaron la moción. 

Centro de especialidades 

Otra moción importante, en este caso 
de IU, solicitaba la construcción de un 
centro de especialidades médicas en La 
Solana. Juan de Mata Prieto cree que La 
Solana, con casi 17 .000 habitantes , ne
cesita y merece este centro "es más sen
sato que los especialistas vengan aquí y 
no que cientos de solaneras salgan fuera 
a buscarlos". Pidió hacer un "frente co
mún" para conseguirlo. 

El PP se posicionó a favor de solicitar 
ese centro y votó a favor de la moción. 
El equipo de gobierno la rechazó por 
que entiende que el nuevo centro de sa
lud estará suficientemente dotado. Jose 
Simón dijo que se solicitarán para el 
nuevo centro de salud "las especialida
des que hagan falta", aunque no especi
ficó cuáles, a excepción de radiología, 
que sí la mencionó. El alcalde, Diego 

-

García-Abadillo, añadió que La Solana 
tendrá las especialidades "más deman
dadas". 

El concejal del PP, Alfonso Marín, leyó 
otra moción sobre la OCM del Vino, y 
pidió un rechazo institucional a la pro
puesta de Bruselas, que tildó de "nefasta 
para España y letal para Castilla-La Man
cha". Al final, se acordó pasar la moción 
a una comisión de Agricultura específi
ca para alcanzar un acuerdo a tres ban
das. 

La cuarta moción la leyó el concejal 
del PP, Antonio Valiente, relativa a las 
obras de la A venida de la Constitución, 
donde refirió a las molestias que causa 
en los vecinos dada su lentitud y el he
cho de que se abran tramos nuevos sin 
cerrar los ya abiertos. Izquierda Unida 
se abstuvo aunque añadió que se debe 
mejorar la seguridad de la zona. El equi
po de gobierno, por boca del concejal de 
obras, Diego Gómez, pidió comprensión 
ante una obra de más de 5 kilómetros 
lineales "que ha tenido imprevistos" y 
aseguró que estará terminada para no
viembre, el plazo previsto. 

En otros puntos, se dio el nombre de 
"Hermanas Barrera" a la nueva guarde
ría municipal y se nombraron los miem-

bros del Patronato de Medios de Comu
nicación. También se aprobaron las fies
tas locales para el 21 de enero y el 25 de 
julio. 

Ruegos y preguntas 

El apartado de ruegos y preguntas tam
bién fue largo. Entre otras, Izquierda 
Unida preguntó hasta cuándo asumirá la 
gestión del Asilo el Ayuntamiento cuan
do las monjas se marchen. El alcalde 
dijo que negocia con la congregación 
esa gestión. En todo caso, se trata de 
volver a atender a un centenar de ancia
nos (ahora sólo quedan unos 60), y man
tener los puestos de trabajo. 

Sobre los autobuses urbanos, IU tam
bién preguntó por los trámites que se 
están siguiendo, y según el alcalde ya se 
está estudiando el proyecto y habrá pre
supuesto para 2008. Por último, IU pidió 
señalizar la zona del tanatorio de la ca
rretera de Tomelloso. 

El Partido Popular, por boca de su con
cejal Antonio Mateas-Aparicio, pidió 
mejorar la seguridad y la iluminación, 
así como los accesos, del Polígono In
dustrial, cosa a la que se comprometió el 
alcalde. 
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Carnicerías en: 

C/ Carrera, 75 
Tel. 926 63 43 23 

C/ Veredas 22 
Tel. 926 63 50 53 

C/ Calderón de la Barca 3 
Tel. 926 63 53 53 
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Demasiado cemento en los tendidos 
La afición taurina en La Solana está de capa caída. La feria 2007 ha exhibido una baja afluencia de público 
a la corrida y la novillada mixta, no así a las vaquillas y a los recortadores. Pero donde el empresario, José 
Luis Seseña, se jugaba más era en los festejos mayores. Por eso anunció que no seguirá en esta plaza, "la 
afición es buena y se ha portado muy bien conmigo, pero demasiado corta; no estoy dispuesto a poner más 
dinero". 

Corrida principal 
La corrida principal se celebró el sábado 

28, con dos figuras rutilantes como El Cor
dobés ( 4ª vez en La Solana) y Jesulín (2ª vez 
en La Solana), más un joven y debutante 
matador llamado José María Lázaro. Hubo 
media entrada en tarde muy calurosa. CoITi
da televisada en directo por CMT y con señal 
también para Canal Sur. El festejo se vio en 
media España. 

Ganado bien presentado de José Luis Pereda 
y La Dehesilla, que en general dio juego. 

El Cordobés: Dos orejas y silencio. 
Jesulín de Ubrique: Silencio y silencio. 
José María Lázaro: Oreja y oreja. José María Lázaro recibiendo con una larga cambiada a uno de sus toros. 

Antonio Domecq por tercera vez en La Solana. 

Recortadores 
El concurso de recortadores 

se celebró por segundo año 
en La Solana con un éxito 
total. Hubo tres cuartos de 
entrada para ver a varios de 
los mejores especialistas del 
momento. No faltaron los sal
tos, los quiebros y, por su
puesto, los recortes. El públi
co se lo pasó en grande y 
ovacionó constantemente a 
los recortadores . Repitió 
triunfo Julián Gómez Carpio. 

Novillada mixta 
La novillada mixta del domingo 29 tra

jo al conocido rejoneador Antonio 
Domecq, que toreaba por tercera vez en 
La Solana, junto a los novilleros de di
nastía Palomo Linares (2ª vez en La So
lana) y Ángel Teruel, nuevo en la plaza. 
Un cuarto de entrada. Ganado desigual 
de El Quintanar. 

Antonio Domecq: Una oreja y dos ore
jas. 

Palomo Linares: Silencio y una oreja. 
Ángel Teruel: Silencio y oreja. 
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Uno de los toros derriba al picador. 

Salida a hombros de El Cordobés. Jesulín con el capote al comienzo de la corrida. 

! 

Imagen que ilustra el castigo que recibe el toro en la lidia. Jesuín en un pase de pecho con la izquierda. 
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El nuevo proyecto pide tiempo 
Aurelio Maroto-------

Nunca es fácil empezar de cero, y el 
CF La Solana prácticamente lo está ha
ciendo esta temporada. Con un equipo 
muy renovado y sin grandes fastos eco
nómicos, Jos amarillos han iniciado su 
nuevo camino por regional. La pretem
porada dejó sensaciones an1bivalentes, 
donde se vieron algunos detalles buenos 
y bastantes lagunas. El balance fueron 
tres derrotas, en el XXXVI "Rosa del 
Azafrán" ante el Tomelloso (0-2), en 
Criptana ( 1-0) y el día de la presentación 
ante el Rayo de División de Honor (1-2) 
y un empate a cero en Almagro, el único 
partido ante un rival de la misma catego
ría. 

Pero la hora de la verdad siempre llega 
con la liga. Al cierre de este número, La 
Solana había perdido 2-0 en Puertollano 
y ganado 3-0 al Valdepeñas en casa. 
Dicen que equipos como La Gineta, 
Bolañego, Piedrabuena o Teresiano es
tán llamados a pelear por el ascenso. Al 
final , habrá sorpresas positivas y negati
vas, como siempre. Las quinielas ofre
cen a La Solana un digno papel, pero sin 
protagonismo en la lucha por el ascenso. 

Aunque en la plantilla hay juventud, 
también hay oficio. Jugadores como Car
melo, Luismi, Miraut, Aroca, José Pe
dro, Víctor o el mismo Jose López, no 
son niños y tienen experiencia sobrada 
en Tercera División. De los noveles, hay 
algunos muy aprovechables, caso del 
valdepeñero Juanmi o los canteranos 
Ángel, Zarco y Mini, entre otros. El en-

-
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Alineación del CF La Solana que se impuso 3-0 al Valdepeñas el 2 de septiembre. 

trenador, David Peinado, tiene mimbres ta algo de tiempo para ensamblar las 
para hacer un buen cesto, aunque necesi- piezas de un puzzle totalmente nuevo. 

Santi Ortiz gana el 
11 Campeonato 

Regional de Chapas 
Santiago Ortiz se adjudicó el II Trofeo 

de Castilla-la Mancha de Fútbol-chapas, 
celebrado el sábado 1 de septiembre en 
el pabellón "Antonio Serrano". Más de 
20 jugadores participaron en un torneo 
que resultó muy competido y donde la 
juventud acabó imponiéndose a la expe
riencia. En la final, un jovencísimo San ti 
Ortiz pudo con el oficio de Jesús Flores. 
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FS La Solana 2007-2008. A la derecha, plantilla del FS La Solana juvenil. 

Un proyecto para crecer 
Aurelio Maroto -------

El FS La Solana inicia su renovado 
proyecto con muchas ganas. El objetivo 
es mejorar las últimas temporadas y su
frir menos. Todos dicen que la liga será 
más competida, con rivales más poten
tes, pero La Solana se ha reforzado para 
afrontar el reto. 

El nuevo presidente, Alfonso Pala
cios , y sus directivos, están apos
tando fuerte y se están esforzando al 
máximo, tanto en la búsqueda de 

Ascender, 
~ ~ 

SI O SI 
Aurelio Maroto -------

Pocas veces se ha sido tan claro a la 
hora de marcar objetivos. El FF La Sola
na tiene uno solo esta temporada: ascen
der, y su nuevo entrenador, Miguel Án
gel Becerra, no ha podido ser más claro 
"no subir sería una decepción y un fraca
so, las dos cosas". 

Así es como el equipo femenino afron
ta la liga del regreso a la liga regional, 
tras su efímero paso por 1 ªNacional. Esa 
autosuficiencia se basa, según el técnico 
tomellosero, en que se mantiene la mis
ma plantilla, incluso reforzada, y en la 
liga regional no hay rivales del mismo 
nivel. Muy claro lo tiene que ver alguien 
que conoce el grupo como ex-entrena-

recursos económicos como en la mejora 
del equipo. 

Refuerzos importantes 
y de calidad 

El nuevo entrenador, Guti, cuenta con 
futbolistas de calidad. A los Caramba, 
Chupete, Uri, López, Dieguito y compa
ñía se ha unido el regreso de los 
canteranos David y Casado, además del 
portero Pepote, el fichaje más llamativo. 
Dani y Seco son dos refuerzos importan-

FF La Solana 2007-2008. 

dor de la selección regional. La pretem
porada ha dejado una victoria en 
Tomelloso 0-3 ante un rival de la misma 
categoría, y dos derrotas en Copa ante el 

tes, aunque su rendimiento es una incóg
nita todavía. 

La pretemporada se ha saldado con una 
victoria y dos derrotas fuera, y dos triun
fos en casa, el más importante ante el 
San Martín de la Vega madrileño, con 
ocasión del Trofeo III "Villa de La Sola
na", jugado el 1 de septiembre y que se 
quedó aquí. 

Los juveniles volverán a ser el surtidor 
de nuevos valores. Este año se les quiere 
dar la seriedad de la que la temporada 
pasada adolecieron. 

Fundación Albacete (1-3) y en el Trofeo 
VI "Virgen de Peñarroya" (1-5) ante el 
Levante, amhos de categoría de Liga Na
cional. 
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Presentación de la directiva. A la derecha, los tres nuevos fichajes: Lorenzo, Plaza y Vellón. 

La temporada de la ilusión 
El Club Baloncesto La Solana calienta motores 
para iniciar "la temporada de la ilusión". El as
censo aún permanece fresco en la memoria, pero 
los fastos, con la recepción en el Ayuntamiento y 
el partido homenaje frente al Fuenlabrada, ter-

minaron hace tiempo y ahora toca apretar los 
dientes para el nuevo reto. Así, con la ilusión por 
bandera, es como el club afronta su primera cam
paña en l3 Nacional, junto a la élite del balonces
to regional. 

Aurelio Maroto-------

Crecer para estar a la altura y sobrevi
vir. El CB La Solana se ha tomado muy 
en serio su histórico ascenso a 1 ª Nacio
nal y ha engordado su estructura, tanto 
deportiva como administrativa. Damián 
García-Cervigón sigue siendo el presi
dente, pero ahora sí tiene un equipo am
plio de directivos a su lado, cada uno 
con una cartera específica. El objetivo 
está claro: tener más capacidad de ges
tión mediante la creación de una estruc
tura orgánica que antes no existía. 

Por primera vez en su historia, el CB 
La Solana tiene presidente, vicepresi
dentes, tesorero, secretario, vocales ... lo 
que se llama una Junta Directiva al uso. 
Por primera vez, también, presentaron el 
proyecto en sociedad a través de una 
rueda de prensa. Además del presidente, 
Gregorio de Lara, Ángel Crespo y Fran
cisco Antonio Lara "Marmeto", serán 
los vicepresidentes. Alfonso García-Cer
vigón figura como tesorero, Jesús Flores 

-

como secretario y responsable de pren
sa, Fernando García será el director de 
cantera, y Pablo Serrano, Juan Vicente 
González, Pedro Manzano y Patricio 
Manzano serán los vocales. 

Un presupuesto exigente 

El presupuesto supera los 40.000 euros, 
una cifra exigente para un club acostum
brado a números mucho más pequeños. 
El principal apoyo, además del Ayunta
miento, será la empresa solanera de cons
trucción Promociones Renova-Uno, que 
aporta 8.000 euros como patrocinio. Su 
propietario es Gabriel Castaño, ex-juga
dor y gran aficionado que ha decidido 
apostar fuerte por el club. Todo un ejem
plo de cómo las empresas pueden impul
sar el deporte mediante acuerdos de 
esponsorización. 

Una base bien reforzada 

El equipo ha crecido de acuerdo con lo 

demás. La plantilla mantiene la base del 
año pasado, con los Fernando, Plaza, 
Goyo, Jesús, Damián, Moreno y compa
ñía, más tres refuerzos importantes, el 
base David Vellón, procedente del CB 
Ciudad Real de Liba EBA, el ala-pivot 
solanera José Gabriel Plaza, que regresa 
a casa procedente del Fuenlabrada, y el 
pívot Fernando Lorenzo, un gigante de 
2,05 que llega del Infantes. El nuevo 
entrenador se llama José Luis González, 
ciudarrealeño con experiencia en esta y 
otras categorías. 

Un punto importante es que habrá un 
equipo filial, que jugará en autonómica, 
y un nutrido grupo de chavales para equi
pos de cantera. Se trata de construir una 
estructura deportiva desde abajo. 

El presidente fue claro en la presenta
ción "el objetivo es la permanencia y 
consolidar la categoría". Admitió que 
será difícil alcanzar las metas deportivas 
y económicas por que el listón se ha 
puesto alto, pero cree que saldrán airo
sos. Que haya suerte. 
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L,aGacetaDe 

Ganaron 
Los Leones 

El trofeo de "La Amistad" sigue re
uniendo a los fieles de cuatro grandes 
equipos españoles. El césped de La Mo
heda vivió las evoluciones de las peñas 
Madridista (Real Madrid), Los Galanes 
(Bar~a) , Tal y Tal (Atlético de Madrid) y 
Dani Los Leones (Ath. Bilbao). Gana
ron estos últimos que, aunque en 1" Di
visión lo pasan mal, en La Solana domi
nan. 

El Plan Local de Drogas pretende concienciar sobre la importancia de practicar 
deporte y alejarse de la droga. Una campaña institucional se está dejando ver en 
diferentes acontecimientos deportivos de la ciudad. En la imagen, dos niños sostie
nen la pancarta oficial durante la presentación del CF La Solana el pasado 18 de 
agosto en La Moheda. 

Antonio Rodríguez-Rabadán, en la ACB 
Antonio Rodríguez-Rabadán ha conseguido entrar en la élite del baloncesto nacio

nal como entrenador. Tras pasar por equipos de categoría media y media-alta, esta 
temporada será el segundo de Luis Casimiro en el Fuenlabrada que ha ascendido a 
ACB. Una gran oportunidad y quizás un trampolín. Toda la suerte del mundo. 

•• ~ 

Agustín Sánchez, 
en Preferente 

El árbitro solanero Agustín Sán
chez ha logrado el ascenso a Primera 
Preferente. Esta temporada lo vere
mos dirigir partidos en la misma ca
tegoría en la que se encuentra el CF 
La Solana, aunque también irá como 
auxiliar en partidos de Tercera Divi
sión. Su objetivo es mejorar y, a po
der ser, seguir subiendo peldaños en 
el mundo del fútbol federado. 
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la Gaceta Deportiva 

La fe ria deportiva 
El deporte sigue siendo uno de los refe

rentes en la feria de julio, aunque su 
formato ha cambiado. Ahora, las activi
dades se espacian más en el tiempo o se 
sacan de los días propios de feria para 
desahogar más las fechas y mejorar la 
participación, según los casos. 

Este año la Feria y Fiestas de Santiago 
y Santa Ana han tenido tenis, pesca, 
tángana, bolos, tiro al plato, tenis de mesa, 
fútbol-chapas y atletismo. Por desgra
cia, algunos deportes antaño clásicos, 

como la natación o el ciclismo, no apare
cen en el programa de festejos. El fútbol 
tampoco, ya que la pretemporada ha ido 
retrasando su comienzo con el paso de 
los años. 

En pesca se dieron cita 22 cañas, con 
tiunfo final para Pablo Pardo Barba. En 
fútbol-chapas participaron 12 chavales 
en un torneo sub-14 que ganó el chaval 
Pedro Alhambra. En tenis de mesa, Félix 
Pérez ganó en adultos y Santiago Ortiz 
lo hizo en categoría infantil. En deportes 

i . 

tradicionales Consuelo López y Jonatan 
Martín-Albo se adjudicaron los torneos 
de tángana para mayores y menores, 
nlientras Ramón Melero y Diego Simón 
hicieron lo propio en bolos. El domingo 
de cierre de las fiestas se celebró la 
XXVIII CaITera Popular, con victoria 
para el marroquí Rachid Nadij en cate
goría absoluta masculina y para María 
José Sánchez de la Serrana en mujeres. 
Varios solaneros se impusieron en otras 
categorías. 

Salida de la carrera popular. A la derecha, ganadores del campeonato de tenis de mesa. 

Entrega de trofeos de las pruebas de pesca. A la derecha, ganadores de tángana y bolos. 
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al 

El retablo 
Con alegría me dirijo a vosotros, a través de la GACETA, 

que puntualmente hace llegar Paulino Sánchez, su director, a 
mi casa de Herencia. Quiero felicitar a todo el pueblo so lanero. 
y especialmente a todos los que habéis hecho posible que un 
sueño se haya hecho realidad, que una obra venza al odio que 
lo destruyó, que una comunidad cristiana se sienta feliz al 
recuperar su historia de fe ... Me estoy refiriendo al nuevo 
Retablo que tiene la PaIToquia de Santa Catalina. 

Recuerdo que hace cuatro años, por estas fechas, don Fran
cisco y yo estuvimos hablando en el despacho nuevo de la 
PaIToquia; allí, juntos, soñamos con recuperar el Retablo que 
se quemó ... "Madre mía", decía don Francisco, ''¿tú sabes 
cuánto cuesta eso?, ¿de dónde vamos a sacar el dinero?". Pero 
aquella idea empezó a tomar forma y fuimos a ver el retablo de 
la PaIToquia de la Asunción de Manzanares, nosotros quería
mos otra cosa ... , después de hablar, de hacer cuentas ... , tam
bién nos reunimos con don Antonio Algora, el obispo, y 
después de recibir su ánimo y apoyo, seguimos hablando con 
unos y con otros, hasta que llamamos a Vicente Benedicto ... 
Vino, trajo unos bocetos, un presupuesto, la forma de pagar
lo ... Don Francisco fue firmando cada uno de aquellos papeles 
que nos comprometía a ir pagando cientos, miles de euros, a lo 
largo de esos cuatro años. Llegó la exposición del proyecto del 
nuevo Retablo, se convocó concurso público para hacer los 
óleos, más tarde, la primera imagen, la de Santa Catalina, que 
una familia solanera costeó. Así, mientras que don Candelo 
nos sustituía en las ·celebraciones, nosotros seguíamos traba
jando para que se hiciera realidad ese proyecto que estaba 
naciendo en tieITas ecuatorianas. Cuando el obispo decide 

darme otro destino. yo me despido de todos comprometiéndo
me a volver el día de la bendición del Retablo; pero no pudo 
ser. .. 

La inseguridad del día de esta bendición era grande; no se 
sabía cuándo iba a llegar el barco. cuánto se iba a tardar en 
montarlo y si el Obispo podría venir ese día ... En definitiva, 
que preparé el verano, corriendo el peligro de que ocuITiera lo 
que luego pasó; que el día 29 de julio, yo estaba muy lejos y me 
era imposible llegar a su bendición a punto. Los sacerdotes de 
la PmToquia me invitaron por carta, don Francisco me llamó 
por teléfono, pero no pudo ser. Después, por la prensa y la 
misa que grabó Canal 2000, he podido ver la hermosura de esta 
obra de arte, al obispo ungiendo con aceite el altar nuevo y 
quemando el incienso que, como oración, subía hasta lo más 
alto del Templo. ¡Qué celebración más profunda! ¡Qué cara de 
felicidad tenía don Francisco! Es el fruto del trabajo hecho con 
cariño, es la tranquilidad de realizar el compromiso adquirido, 
es la paz del alma tranquila que repite, una y otra vez, aquí 
estoy para hacer tu voluntad. Enhorabuena, don Francisco, 
sólo tú sabes el esfuerzo que ha llevado realizar esta obra. 
Enhorabuena, don Candelo y don José Manuel, Consejo PaITo
quial y todos lo que habéis hecho posible que luzca el Retablo 
de la Parroquia, y a los que habéis trabajado, contra tiempo y 
marea, para que la Iglesia estuviera limpia, ordenada y seria
mente revestida, para que se celebrara con dignidad lo que 
sería un momento histórico para La Solana. Desde Herencia, 
mi pueblo y el vuestro, un abrazo a todos, y enhorabuena por 
esta obra de arte que es la PaIToquia de Santa de Catalina. 

Julián Martín Martín, páIToco de Herencia 

La Junta Directiva de San Cristóbal de La Solana 
Queremos hacer una protesta pública por el cambio de itine

rario al que fuimos sometidos el día 14 de julio, cuando íbamos 
a celebrar nuestro tradicional desfile procesional por el itinera
rio de costumbre (el cual ya llevábamos varios años haciendo). 

Ese cambio se nos comunicó con tan sólo 48 horas de antela
ción del desfile. No dándonos tiempo a los miembros de esta 
junta directiva a intentar negociar otra alternativa, ya que todos 
los miembros de esta junta pasamos fuera del pueblo casi toda 
la semana. 

Creemos que el equipo de gobierno, y en particular la Conce
jalía de Gobernación que dirige Doña Anselma Salcedo, no ha 
tenido una brillante actuación con nosotros. Si no querían que 
pasásemos por calles céntricas de la localidad y que habían 
reformado recientemente y que temían que las dañásemos con 
nuestros grandes vehículos, se nos podía haber comunicado 
con tiempo suficiente, y entre ambas partes haber llegado a un 
acuerdo; bien desfilando solo con las cabezas tractoras, por el 
itinerario de costumbre, o por un itinerario que hubiera satisfe
cho a ambas partes. 

El trayecto que nos marcaron no nos gustó en absoluto, 
puesto que nos metieron por toda la periferia del pueblo, por 
calles que apenas están habitadas, quitándole todo el lucimien
to a nuestro desfile procesional, teniendo muchos compañeros 
que desfilaban con sus grandes camiones articulados y rígidos 

serios problemas, al tener que girar en algunas esquinas, y 
aITastrando las partes traseras de sus vehículos en cuestas y 
badenes que había en el recorrido. No se tuvo en cuenta ese 
aspecto por parte de los organizadores del nuevo itinerario. 

Ante las muchas quejas recibidas por los compañeros del 
transporte, que conducían grandes camiones y que han sido los 
más perjudicados por este cambio de recorrido, nos hemos 
sentido obligados a escribir estas líneas, al ser los representan
tes de esta Hermandad. 

Nuestro presidente don Esteban Antequera GueITero solicitó 
permiso al Ayuntamiento de La Solana por el itinerario de 
costumbre (el cual ya llevamos varios años haciendo) y se nos 
concedió con fecha de 2 de julio de 2007, como así consta en la 
autorización recibida y que conservamos con nuestros docu
mentos. 

Sabemos que el daño ya está hecho, pero tenemos derecho a 
la protesta y al pataleo, y expresar nuestro desacuerdo con la 
Concejalía de Gobernación que ha sido la artífice del cambio 
de itinerario de forma unilateral. 

La junta directiva de San Cristóbal queremos hacer público 
ante la autoridad competente que estamos abiertos a la nego
ciación y al diálogo, y esperamos que un incidente así no se 
vuelva a repetir en años venideros. 

Un saludo a todos los lectores de GACETA. 
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al 
También hay buenas noticias 

El día 5 de julio, festividad de San Miguel de los Santos, fui a 
misa del Convento, a las ocho y media de la tarde, pues mi 
familia tenemos muchos años atrás devoción a este santo que 
en vida vivió en La Solana. Aproveché el pasar a La Solana 
para ir a Los Perfectos. Uno de los chicos me acompañó al 
coche para llevarme los paquetes y al guardarlos yo me despis
té y el monedero se me salió del bolso y se quedó encima del 
capó. Yo no lo eché de menos hasta las nueve y media. Recorrí 
carnicería e Iglesia y nada. Al día siguiente me llamó la Policía 
de La Solana para decirme que el monedero lo tenía allí. Lo 
había llevado un joven que se lo encontró con todo el dinero 
que llevaba, 165 euros, tarjetas, carnés, todo. 

Este chico se llama Luis Muñoz Izquierdo, al que me gusta 
agradecerle públicamente la honradez que ha tenido y siga 
haciendo estas obras que Dios se lo premiará. Un beso Luis y a 
tus padres también, que estás recibiendo de ellos la educación. 

María del Carmen García Marín 

Educación para la Ciudadanía 
En breves fechas se dará inicio al curso escolar 2007-2008 y 

con él una nueva y polémica asignatura: la Educación para la 
Ciudadanía. Quizás una buena forma de educar a los ciudada
nos del futuro sea devolviendo la autoridad a los profesores, 
perdida gradualmente en los últimos años. También sería bue
no concienciar a los alumnos de la necesidad de una cultura del 
esfuerzo para los estudios y en general para la vida, sobre todo 
en esta última generación tan acomodada. Esta asignatura, que 
sin duda tiene cosas buenas, también tiene una clara finalidad 
de aleccionamiento político. Temas como la donación huma
na, la investigación con embriones y otra multitud de aspectos 
que tratará esta nueva materia, no se pueden tratar como una 
asignatura más, pues pertenecen al propio criterio de la perso
na, y no es potestad del Estado, sino de los padres, crear una 
conciencia acorde con sus convicciones. Parece que tener 
reticencias con esta asignatura es propio de cavernícolas, que 
queremos hacer de nuestros hijos unos seres antisociales a los 
que relegar al otro lado del cordón sanitario que los "intelec
tuales" del pensamiento único reclaman para los que tienen la 
desfachatez de pensar distinto. Los que pasamos de los cuaren
ta aprendimos de nuestros padres los valores de la solidaridad, 
el trabajo o el respeto a los mayores. No tuvimos una asignatu
ra de este tipo, y puedo asegurar que todos mis compañeros 
son hoy hombres y mujeres de bien, trabajadores y honrados. 
Al igual que la religión, la Educación para la Ciudadanía debía 
ser una materia opcional y no puntuable, pues contiene aspec
tos en los que se puede no coincidir y sólo se podrá aprobar si 
acatas esta asignatura en los términos que el gobierno impone, 
es decir, que seas lo suficientemente "progresista". 

Por cierto, ¿recuerdan la asignatura de Formación del Espíri
tu Nacional? Se parece mucho. Con esta reflexión sólo quiero 
manifestar una opinión que no es sólo mía, también de otras 
muchas personas, que al final tendremos que claudicar y hacer 
lo que nos manden. Espero no haber incomodado a nadie, pues 
hoy en día disentir es sinónimo de crispar, y no es esa mi 
intención. Soy un ciudadano educado. 

DNI 52132953-A 

¿Izquierda Unida o Derecha Unida? 
Escribo esta carta como vecino de La Solana y como persona 

que conoce los problemas y necesidades de mi pueblo. Me voy 
a referir a las declaraciones de "Izquierda Unida" o "Derecha 
Unida", porque oyéndolas ya no sé si son de derechas o de 
izquierdas; tal vez no lo sepan ni ellos. El pasado 14 de agosto 
hicieron unas declaraciones calumniadoras, mentirosas y 
destructivas hacia un equipo de gobierno que está dando la 
cara en todas las decisiones para los problemas que le surgen 
en su mandato. Para pertenecer a una corporación municipal o 
para ser coordinador de una agrupación política hay que tener 
una ligera idea de lo que es la política, intentar aprender de 
quienes llevan más tiempo y ser más humilde, honesto y 
trabajar por y para su pueblo, sin ánimo de protagonismo. En 
la oposición hay que ser constructivo por el bien de sus veci
nos. Respecto a los sueldos del alcalde, concejales liberados y 
concejales que asistan a plenos y comisiones, conviene recor
dar que ellos también cobran, y no creo que hayan renunciado a 
percibirlos o donado a alguna ONG. Sobre el tema del AGUA, 
haré unas aclaraciones a estos señores que no creo que sepan: 

1.- El pantano de Vallehermoso se construyó siendo alcalde D. 
José López Posadas, del PSOE, y cuando se hizo no teníamos 
agua en el pueblo porque los pozos de La Mina y La Tomillá no 
tenían caudal suficiente para abastecernos. 

2.- El coordinador regional de IU, Cayo Lara, se opuso hace 
poco a la propuesta de nuestro alcalde para que se trajera el agua 
del pantano de Peñarroya. Aún así, esta obra está en marcha. 

3.- Sobre la manifestación del 5 de agosto, las declaraciones de 
los representantes de IU son de personas poco responsables, no 
de quienes quieren defender los intereses de su pueblo y se da una 
imagen de desunión ante la opinión pública. 

4.- Cuando se hacen unas declaraciones acusadoras hay que ir 
con la verdad por delante y no con mentiras que confundan a los 
ciudadanos. A la larga, la gente pone a cada uno en su lugar. 

Estos señores se quejaban de haberles insultado en la campa
ña electoral. Ellos sí que están insultando más gravemente y 
con más perjuicio y daño. Les pido que sean más comedidos 
con sus palabras y encuentro absurdo que busquen protagonis
mo a través de hermandades, asociaciones y demás vecinos. Si 
no tienen sus propias ideas, que cojan sus carpetas y se vayan. 

Por último, no crean que escribo esta carta para entrar en 
guerra de declaraciones, porque no es así. 

Bias Delgado Delgado 
~~~~~~~~~ 

Alevines campeones 
Quiero empezar mi carta diciendo que soy la madre de uno de 

los chicos del equipo de fútbol, categoría alevín, que el 16 de 
junio de la presente temporada ganaron el título de Campeón 
Provincial. Creo que es importante el motivo de mi carta. 
Quiero agradecer el pequeño detalle de mandar una carta 
dando la enhorabuena el alcalde a los chicos y al entrenador, 
pero al mismo tiempo, sin ánimo de ofender, suena a cachon
deo, ya que el Patronato de Deportes no ha dado la cara 
respondiéndole a este equipo que tanto se lo merece con un 
homenaje o algo similar. Y para que conste ahí van los nom
bres de estos campeones dirigidos por el entrenador CHUS: 

Pocho, Juanra, Ran1ón, Sevilla, Juli, Juanjo, Chiqui, Parra, 
Fran, Agustín, Antonio y Josemi. 

Vicenta García de Mateos Naranjo 
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Colaboraciones 
• 

Nuevo caciquismo en Vallehermoso 
La Solana entró definitivamente en la modernidad cuan

do Joaquín Costa, por motivos no siempre altruistas, remo
vió la conciencia social de nuestras gentes ante las injusti
cias procedentes del Legado Bustillo. La conciencia de 
clase obrera cuajó en nuestro pueblo a partir de la interven
ción de este abogado aragonés que, esencia del Regenera
cionismo, escribió "Oligarquía y caciquismo", uno de los 
libros fundamentales de nuestra Historia Contemporánea. 
Que fuera un protofascista, como lo designó Tierno Galván, 
un reformista del sistema de la Restauración, o un abogado 
aprovechado, como a veces se pensó en nuestro pueblo, da 
igual a los efectos presentes. Nuestro intelectual más im
portante, el pintor e impresor García Maroto, recordaba en 
sus memorias el impacto que le causó la presencia del ara
gonés en nuestro pueblo y cómo, siendo apenas un niño, sus 
mítines en la plaza crearon un clima de toma de conciencia 
revolucionaria. Con el devenir de los años, el afán por 
defender el Legado Bustillo dejó de ser un simple asunto 
jurídico y se convirtió en motivo central de las ansias del 
pueblo trabajador en su lucha por la tierra y la justicia. 

Aquel debelador de la oligarquía de principios del siglo 

A 
CM Talleres , 
Angel Cortés Muñoz 

XX se sorprendería hoy, un siglo después, al ver cómo los 
nuevos oljgarcas, con dinero procedente del ladrillo, la 
industria o la especulación, siguen arrebatando al pueblo de 
La Solana no ya la posesión de la tierra, cuyo aspecto no es 
central ahora, sino el derecho a gozar de nuestros paisajes, 
el derecho a un medio ambiente protegido de agresiones de 
todo tipo, el derecho a pasear libremente por los caminos 
públicos, el derecho al recreo y al ocio y, por encima de 
todo, el derecho al agua, símbolo para nuestro pueblo de la 
democracia, el progreso y la libertad. 

Los nuevos caciques, con su ejército de guardias privados, 
con sus vallas y sus balsas, con sus contactos espúreos con 
la Administración, con sus bufetes de abogados, con sus 
tropas feudales de inmigrantes ilegales .. ., en definitiva, con 
su poder, han vuelto a constituir una nueva oligarquía ante 
la que nuestro pueblo tendrá que responder a aquella vieja 
pregunta de Joaquín Costa: "Solaneras, ¿qué tenéis en el 
cuello, pelo o lana?". 

El pasado 5 de agosto, frente al calor y el asfalto, demos
tramos sobradamente que no es lana. 

Gregorio Arroyo Salcedo 

VENTA DE COCHES NUEVOS, USADOS Y KM.O 

MECÁNICA· ELECTRICIDAD· NEUMÁTICOS 
LAVADOS DE VEHÍCULOS -INTERIOR Y EXTERIOR 

Polg. lnd. Pare. 2. 7 - C/ Transportistas s/n - 13240 LA SOLANA (C. Real) 
Telf. 926 63 14 33 - Móvil 670 082 632 - Fax 926 62 60 07 e-mail: talleresangelcortes@hotmail.com 
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FotosdeAntaño 

La Piedra del Cuquillo 
Tras un llamamiento 

realizado a través de 
la tertulia "Abierta a 
todos", de Radio Ho
rizonte, nos han llega
do dos fotografías de 
la ¿desaparecida?, 
"Piedra del Cuquillo" 
que tanto ha dado que 
hablar en los últimos 
meses. 

En la referida tertu
lia diferentes personas 
hablaron sobre la po
pular piedra y su des
tino final. ¿Se hizo tro
zos pequeños con los 
que confeccionar el 
muro del Quijote que 
se colocó en la zona? 
¿Se enterró como dicen otros? ¿Tuvo otro destino? 

Lo que sí parece claro es que, se encuentre o no la vierja 
piedra, existieran dos, una enterrada y otra sobre el suelo, la 
verdad es que en la memoria de unos y en los comentarios que 
les han llegado a otros, la "Piedra del Cuquillo" continúa 
siendo lugar de referencia para todos. 

La leyenda del general "Cuco" o "Cuquillo", que plantó su 
bandera en la piedra a la que dio nombre sigue presente y a la 

mayoría le gustaría 
que, además del nom
bre, se colocara en esa 
zona de la localidad, 
bien la original que 
parece más difícil, o 
bien una réplica. 

Precisamente, en 
nuestra sección ofre
cemos dos imágenes 
en las que aparece la 
popular piedra, con 
una distancia de casi 
cincuenta años, pues 
fueron tomadas en 
1958 y se puede com
probar una imagen 
muy diferente a la ac
tual de la zona. 

En las fotos, que se 
nos han facilitado por Vicenta García Uceda Gómez-Pimpollo, 
aparece en una con su hermano Gregorio, mientras que en la 
otra vemos a Gregorio con su primo Casto Manuel Vendrel 
Gómez-Pimpollo. 

La tercera imagen _que les ofrecemos es la de la misma zona, 
pero en la. actualidad, aunque lógicamente sin la piedra, que 
parece que es deseo de las autoridades locales colocar una 
réplica de la desaparecida o enterrada. 
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En Pamplona 
La foto nos la ha facilitado una hija de la chica 

" del centro, que es profesora en el colegio El Santo. 

" 1 

A pie de festejo 
Radio Horizonte sigue llevándote la feria a casa. Durante las 

pasadas fiestas, la emisora municipal de La Solana desplegó a 
su gente para cubrir los acontecimientos diarios y dar cuenta 
de ellos en sus especiales informativos La Feria al Día. Desde 
el martes 24 por la tarde, una cámara de GACETA y un micrófo
no de Radio Horizonte estuvieron en cada acto, en cada festejo 
y en cada acontecimiento noticiable que la feria dejaba. La foto 
es un ejemplo de cómo buscamos el testimonio de todos los 
personajes que pasaron por nuestras fiestas patronales. 

Su madre, Maruja Salazar, trabajó al final de los 
años sesenta o primeros de los setenta en Pamplo
na con dos chicas de La Solana de las que no 
recuerda los nombres. ¿Las conoce alguien? 

Costureras de Pepa "La l!ceda" 
Hace medio siglo era corriente ver la estampa de un grupo de 

costureras. En la foto de Pedro Carranza aparece un grupo de 
ellas con su maestra Pepa "La Uceda". 

La emoción de los concursos 
La emoción de los concursos no para en Radio Horizonte. 

Las mañanas se convierten en un momento de entretenimiento 
muy especial para nuestros oyentes que llaman y llaman para 
disfrutar jugando y, si la suerte acompaña, para ganar buenos 
premios. Es el caso de María Alhambra a quien vemos junto al 
propietario de Talleres Ángel Cortés, que patrocinó un concur
so de adivinanza musical bastante original. Le entrega un 
estupendo navegador GPS de coche. 
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Al'ención a f'u Visl'a. 

C/ Toledo, 27. (Pza. del Gran Teatro}. 13200 MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 61 l 1 20. 

C! Concepción, l. 13240 LA SOLANA (Ciudad Real}. Tel.: 926 63 20 26. 
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901 25 65 65 
OCASO 
El sol de la tranq~ilidad www.ocaso.es 
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